

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **El Pacto por México, un logro nacional: Peña**

El presidente Enrique Peña Nieto concedió una entrevista exclusiva en la Residencia Oficial de Los Pinos, en la que comentó los alcances de sus primeros 100 días al frente de la Administración Federal. Convencido de su labor y con ánimo sobrado, subrayó que ha sido el Pacto por México el principal instrumento que ha permitido facilitar avances en temas sustanciales como ocurrió con la reforma educativa. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

##### **Islas Maldonado busca desvincularse de Gordillo**

A casi un mes de la aprehensión de la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, los personajes cercanos a la fundadora del Partido Nueva Alianza (Panal), cómo el líder del partido en Puebla, Gerardo Islas Maldonado, ya buscan desvincularse de la figura de la "Maestra", quien está presa por el delito de lavado de dinero y delincuencia organizada. (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Puebla solidario y referente en educación**

El Secretario de Educación Federal Emilio Chuayffet reconoció la solidaridad del Gobernador Rafael Moreno Valle con la Reforma Educativa que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto, al clausurar la reunión de la Sociedad Interamericana de prensa. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Desacata Huepa a la Corte; remata Cholula**

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, advirtió que seguirá cobrando los impuestos en la zona limítrofe al grado de anunciar descuentos hasta de 80 por ciento con valores de 2012. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **Huepa y Lalo se despedazan ante indiferencia del Congreso**

Ante la mirada indiferente del Congreso local, la escalada de agresiones mutuas entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés convirtió a la zona limítrofe entre ambos municipios en una "jungla fiscal", en la que cada uno ofrece rebajas en el pago de contribuciones y servicios. (Cambio)

#### MILENIO

##### **No mas ausencias de maestros en las aulas: Chuayffet**

En la clausura de la reunión de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), el titular de la SEP federal, Emilio Chuayffet Chemor, reconoció la solidaridad del gobernador Rafael Moreno Valle con la reforma educativa que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto. (Milenio digital)

#### La Jornada de Oriente

##### **Ante RMV, Chuayffet defiende la reforma educativa de Peña Nieto**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, defendió la reforma educativa emprendida por Enrique Peña Nieto y aseguró que las enmiendas también generarán mejores condiciones para el ejercicio de la libertad de expresión y el periodismo en México. (La Jornada de Oriente)

### TITULARES DIGITALES

#### e-consulta periodico digital

##### **Con baja de impuestos Puebla y Cholula pelean la franja limítrofe**

El ayuntamiento de San Andrés Cholula rechazó la propuesta del municipio de Puebla para repartirse la recaudación fiscal en las 35 colonias de la zona limítrofe y emprendió una campaña de descuentos de hasta 80 por ciento en el impuesto predial, con la finalidad de atraer a los contribuyentes de la franja en conflicto. (e-consulta)

#### periodicodigital.com.mx

##### **Detienen en Puebla a maestra de secundaria que se hizo 'novia' de una alumna**

Una maestra de secundaria, que cuenta con 43 años de edad, fue detenida por agentes de la Policía Ministerial, ya que contaba con una orden de aprehensión por el delito de corrupción de menores, porque sostenía una relación sentimental con una adolescente. (Periódico digital)

**Mano dura contra docentes que perjudiquen a estudiantes: Emilio Chuayffet**

A partir del siguiente ciclo escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal no permitirá que las manifestaciones de los docentes perjudiquen las clases de los estudiantes, afirmó el secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor. (Contraparte)

**Reavivan pleito Puebla-San Andrés por zona Angelópolis**

Mientras el alcalde de San Andrés Cholula anunció descuentos del 80% en el pago del predial a los vecinos de la zona limítrofe en conflicto con Puebla, el edil capitalino urgió al Congreso resolver el problema. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Debemos edificar unidad de la Iglesia'**

En la misa que se celebra en San Pedro, y oficializa el inicio del Cónclave, se exhortó a los Cardenales a trabajar por la unidad de la Iglesia. (Reforma)

**Calidad y bajas tarifas, reto para Telecom: EPN**

La reforma busca consolidar la cobertura universal de televisión, telefonía y banda ancha, reducir el precio a esos servicios y elevar su calidad. Peña Nieto asegura que las concesiones ya no serán otorgadas o retiradas por decisiones políticas. (El Universal)

**Slim, Azcárraga, Vargas, CCE... todos celebran**

América Móvil, Televisa, MVS, Movistar, así como los presidentes de las comisiones Federal de Telecomunicaciones (Cofotel) y Federal de Competencia (CFC), junto con representantes de la iniciativa privada, dieron la bienvenida a la propuesta de reforma en la materia presentada ayer lunes por el Ejecutivo federal y los partidos políticos integrantes del Pacto por México. (Milenio digital)

**Peña Nieto: fin al manejo político de telecomunicaciones**

Las fuerzas políticas del país, desde el Presidente hasta los coordinadores parlamentarios y los dirigentes partidistas, suscribieron ayer una inédita iniciativa de reformas constitucionales en materia de telecomunicaciones. (La Jornada)

**México va por salto en el "Doing Business"**

Rocío Ruiz, subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía, explicó que entre más fácil sean los trámites para una empresa y menos costoso operar en la formalidad, habrá más incentivos para que los negocios salgan de la informalidad. (El Economista Digital)

**La Ley Telecom plantea modificar siete artículos de la Constitución**

La Cámara de Diputados recibió a las 16:30 horas de este lunes la iniciativa de reformas en materia de telecomunicaciones, misma que hoy será presentada al pleno para, de inmediato, turnarla a la Comisión de Puntos Constitucionales a fin de iniciar el trámite legislativo correspondiente. (Crónica Digital)

**Acuerda Senado ajustar su gasto; estudiará en qué rubros reducir fondos**

El Senado acordó ajustar a la baja el monto del presupuesto que solicitará a la Cámara de Diputados para el próximo año. (Excelsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE****Síntesis****SINTESIS**

- **Informales ganan 9 mil 500 pesos mensuales**

Hasta 9 mil 500 pesos mensuales llegan a ganar las personas en calle, lo cual impide que muchos de ellos quieran abandonar su situación al ser redituable trabajar de manera informal. De acuerdo a un estudio realizado por el CISO de la BUAP en coordinación con el ayuntamiento de Puebla, entregaron los resultados de la encuesta a personas en situación de calle en el municipio de Puebla. En el evento estuvo presente la presidenta del Sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, la presidenta del DIF municipal, Liliana Ortiz Pérez, y el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Fue el director del DIF municipal, Joaquín García Vinay quien llevó a cabo el desglose de las cifras y uno de los datos a exaltar fue el relacionado a la percepción económica de las personas en situación de calle. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### La Jornada de Oriente

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Que el Congreso defina los límites entre Puebla y San Andrés Cholula, pide Rivera**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el Congreso debe poner fin al conflicto de límites entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, con la intención de dar certidumbre a los ciudadanos sobre el pago y el otorgamiento de los servicios. Además, señaló que las intenciones del edil para aplicar descuentos de 80 por ciento para los contribuyentes morosos, están dentro de la ley y no genera conflictos para las acciones emprendidas por la capital. (Arturo Alfaro Galán)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/que-el-congreso-defina-los-limites-entre-puebla-y-san-andres-cholula-pide-rivera\\_id\\_21431.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/que-el-congreso-defina-los-limites-entre-puebla-y-san-andres-cholula-pide-rivera_id_21431.html)

### MILENIO

#### MILENIO

- **El Congreso debe ponerle fin al conflicto: Rivera**

El Congreso local debe "tomar el toro por los cuernos" y poner fin al conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, señaló el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Tras las declaraciones de su homólogo, Miguel Ángel Huepa Pérez, en torno al cobro de impuestos en 63 colonias de la franja en disputa, el alcalde de Puebla reiteró su disposición al diálogo y no descartó la posibilidad de un acuerdo basado en la legalidad y el respeto a los ciudadanos. "Podrá decir misa San Andrés Cholula o podrá decir misa Puebla, pero lo que importa es que el Congreso del estado tome el toro por los cuernos y defina de una vez por todas el conflicto limítrofe", expresó el edil capitalino. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b94527c8>



#### PERIODICO DIGITAL

- **Rivera Pérez pide a sus funcionarios respetar reglas de precampaña**

Tras el inicio de las precampañas políticas para el proceso electoral 2013, el presidente municipal Eduardo Rivera llamó a los funcionarios de todos los niveles "a no caer en la tentación" de hacer uso de recursos, tiempo o algún otro medio a favor de candidatos o de sus propias aspiraciones políticas. El municipio agregó que no tiene registro formal de funcionarios que aspiran a ocupar cargos de elección popular, aunque recordó que solo Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación y Cecilia Espino González, directora del IMM, han hecho pública su posible aspiración. Asimismo, dijo que en caso de que algún funcionario tenga interés en participar en las elecciones deberá renunciar al cargo, pedir licencia o tomar una determinación adecuada en cuanto la ley lo permita, o bien se emita la convocatoria por parte del partido político al que esté inscrito. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera\\_perez\\_pide\\_a\\_sus\\_funcionarios\\_#.UT5BntbTxJE](http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_pide_a_sus_funcionarios_#.UT5BntbTxJE)



#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **San Andrés Cholula no debe generar caos entre pobladores de la franja limítrofe: ERP**

Ante la postura de su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el gobierno vecino dirá misa, pero quien tiene en sus manos una solución es el Congreso Local. Por ello, Rivera Pérez llamó a su homólogo a no generar más caos en la zona, incitando a los pobladores a interponer denuncias en contra de Puebla por el cobro de impuestos en la zona. Y es que aunque no descartó que Puebla acepte la repartición de la zona limítrofe, el edil poblano no comparte la actitud tomada por parte de su homólogo en el tema territorial, pero es respetuoso de sus decisiones. El alcalde poblano recalzó que lo más importante es dar una solución al problema mediante el diálogo y el acuerdo, pero con respeto absoluto a la ley, por lo que el Decreto de 1962 es plenamente vigente. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com/>



## **PUEBLA ON LINE**

- **San Baltazar y Zaragoza, las juntas auxiliares con más indigentes**

En el Salón de Protocolos del Palacio Municipal de Puebla, se presentaron los resultados de la encuesta aplicada a personas en situación de calle en esta Capital, que realizó el Cabildo en colaboración con el Centro de Investigación sobre Opinión Pública (CISO) de la BUAP. En la presentación de los resultados participaron Martha Érika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Sistema Estatal DIF, Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal y José Gustavo Abel González, miembro del CISO, quien afirmó que "el objetivo era identificar problemáticas que pudieran contribuir y dar elementos para diseñar políticas públicas por parte de las autoridades". (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37551:san-baltazar-y-zaragoza-las-juntas-auxiliares-con-m%C3%A1s-indigentes&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37551:san-baltazar-y-zaragoza-las-juntas-auxiliares-con-m%C3%A1s-indigentes&Itemid=125)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Congreso debe tomar toro por los cuernos en tema limítrofe: Rivera Pérez**

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, exhortó al Congreso del Estado de Puebla a "tomar al toro por los cuernos" y llegar a una solución respecto al conflicto limítrofe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. "Podrá decir misa, San Andrés Cholula, o podrá decir misa, Puebla, pero lo que importa es que el Congreso tome el toro por los cuernos y defina de una vez por todas una solución para esta zona en conflicto", indicó, el edil. En entrevista, Rivera Pérez, afirmó que lo que se litigue, así como lo que se diga en los medios y los descuentos para las 35 colonias en disputa serán insuficientes para llegar a una solución de fondo. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-debe-tomar-toro-por-los-cuernos-en-tema-limitrofe:-Rivera-Perez>



### **NG PUEBLA**

- **Cholula no negocia; Rivera pide solución al Congreso**

El Congreso del Estado debe tomar el toro por los cuernos y debe definir, de todas las propuestas, una solución de la zona en conflicto que se disputa entre los municipios de Puebla y San Andrés, sentenció el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Ante las declaraciones de Miguel Ángel Huepa, edil de San Andrés, quien dijo que no dará nada a la capital poblana, el edil manifestó que todos los incentivos serán insuficientes para llegar a una solución de fondo, al decir que su posición es estar dispuesto a dialogo y no descartó la posibilidad de un acuerdo apegado a la ley. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51531cholula-no-negocia-rivera-pide-solución-al-congreso#.UT7vdJYfYrc>

### **NG PUEBLA**

- **Llama Rivera a funcionarios a no usar recursos en elecciones**

Ante el inicio de las precampañas políticas para los comicios de este 2013, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, llamó a los funcionarios de todos los niveles de gobierno que aspiran a un cargo de elección

popular, "a no caer en la tentación" para utilizar recursos, tiempo o algún otro medio para promocionarse. En entrevista, el alcalde señaló que en caso de que algún funcionario tenga interés para participar en la elecciones de este año, deberá renunciar al cargo, pedir licencia o tomar una determinación adecuada que la ley lo permita o bien que se emita en la convocatoria por parte del Partido Acción Nacional (PAN). (Evangelina Rosales Gasca)  
<http://www.ngpuebla.com/puebla/51523llama-rivera-funcionarios-no-usar-recursos-en-elecciones#.UT7v6ZYfYrc>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **La calle sí es rentable, hasta 9 mil pesos ganan algunos: DIF Municipal**

Hasta 9 mil pesos mensuales puede ganar una persona trabajando en la calle, según reveló la encuesta aplicada en el sector por el CISO y el Sistema DIF Municipal. De acuerdo con el estudio presentado esta mañana por el director del organismo, Joaquín García Vinay, el 37 por ciento de las personas que trabajan en la calle alcanzan ganancias de 3 mil pesos mensuales, el 12.2 por ciento puede ganar más de 6 mil 500 pesos y el 4 por ciento puede conseguir incluso 9 mil pesos o más como percepciones. El mismo estudio expone que la mayoría, el 77 por ciento de las personas en condición de calle, comercia informalmente diversos artículos. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2909414.htm>

### EL HERALDO

#### HERALDO

- **Ayuntamiento no tiene reportes de grupos de autodefensa**

Aunque hasta el momento se tiene desconocimiento de que en el municipio de Puebla se hayan conformado "grupos de autodefensa", sí hay rumores que lo indican, señaló el regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo. En entrevista, el representante del PAN explicó que se solicitó que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, comparezca ante la Comisión, a fin de que explique el trabajo respecto a diversos temas, entre éstos precisamente los rumores sobre la conformación de estas agrupaciones ciudadanas que toman en sus manos la seguridad y la justicia. (Jorge Pérez)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/portada/ayuntamiento-no-tiene-reportes-de-grupos-de-autodefensa>

### e-consulta

#### E-CONSULTA

- **Lanzan licitación para construir 18 puentes peatonales**

El ayuntamiento de Puebla lanzó este lunes la licitación para la concesión para construir 18 puentes peatonales en la ciudad. En total se prevé la construcción de 43 pasos peatonales, los cuales serán licitados en diferentes momentos, explicó el regidor David Méndez Márquez, presidente de la comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Para evitar problemas con la adjudicación de la concesión, se dividieron los 18 puentes en nueve paquetes de dos estructuras cada uno, de tal manera que podrán ser hasta nueve empresas las que ejecuten estos trabajos. (Shanik David)

[http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=15979](http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15979)

### Contra915q

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Denuncia penal contra Huepa por usurpar funciones**

El Ayuntamiento de Puebla prepara demanda penal contra el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa

Pérez y procesos de Responsabilidades de Servidores Públicos en contra de funcionarios sanandreseños, por usurpación de funciones, cobro de impuestos ilegales y violación a la Ley de Ingresos, informó el Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, quien apuntó que estas denuncias son por insistir en invadir el territorio poblano para el cobro de impuestos. Bojalil Andrade aclaró que pese a existir el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), quien otorga la razón a Puebla para que recaude las percepciones fiscales, San Andrés Cholula lo está haciendo sin respetar la ley. (Marco Fierro)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/49795](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49795)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Revela SMDIF interesante encuesta sobre personas en situación de calle**

El Sistema Municipal DIF presentó los resultados de la encuesta a personas en situación de calle en el municipio de Puebla 2012. Para el estudio, se entrevistaron a 616 personas que trabajan en condición de calle, desde los niños de 10 años de edad, de acuerdo con Joaquín García Vinay, Director de dicho sistema. Del total de personas encuestadas, el 66.4 por ciento fueron hombres y 34.6 por ciento mujeres; el 8.9 por ciento fueron menores de edad, 85.9 por ciento adultos y 5.5 por ciento adultos mayores. (Marco Fierro)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/49794](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49794)



### PUEBLA ON LINE

- **Ayuntamiento de Puebla concesiona 18 puentes peatonales**

Este lunes el Ayuntamiento de Puebla emitió la convocatoria para licitar y concesionar la construcción y explotación comercial de los primeros 18 nuevos puentes peatonales de 43 que se planean instalar en la ciudad este año, lo anterior lo anunciaron Regidores del Cabildo poblano tras indicar que con este esquema se pretende ahorrar más de 50 millones de pesos que serán destinados a otras obras prioritarias. La convocatoria ha sido publicada en diarios de Puebla y de circulación nacional el 11 y 12 de marzo; las bases se podrán comprar del 12 al 22 de este mes en Avenida Reforma 126, y el fallo será dado a conocer en la sesión de Cabildo del 12 de abril próximo. Se prevé que la construcción de los mismos haya terminado en un lapso aproximado de cinco meses a partir de la suscripción del título de concesión en abril. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37569:ayuntamiento-de-puebla-concesiona-18-puentes-peatonales&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37569:ayuntamiento-de-puebla-concesiona-18-puentes-peatonales&Itemid=127)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Ser regidora me da autoridad para denunciar empresas incumplidas: Mastretta**

La regidora, Verónica Mastretta Guzmán, aseguró que si bien ella no es inspectora la autoridad que le da el ser miembro del Cabildo y representante ciudadana le permite denunciar a las empresas que no cumplen con los acuerdos establecidos con el ayuntamiento y el estado: "No me voy a echar para atrás, pero tampoco aceptaré calumnias", subrayó. Ante lo declarado por el representante legal de la empresa, Resa, David Carmona Sánchez, la regidora, aclaró que en primer lugar el relleno sanitario de Chiltepeque está a cargo de la empresa desde hace ya 18 años, sin embargo, eso no le da el derecho de representar al ayuntamiento y "mucho de menos de hablar por el ayuntamiento". (Belegui Enríquez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42914&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ser-regidora-me-da-autoridad-para-denunciar-empresas-incumplidas:-Mastretta>

#### RETO DIARIO

- **Montalvo afirma que Comuna debe atender detalles antes del Tianguis Turístico**

Faltando seis días para que comience el Tianguis Turístico en la ciudad de Puebla, la regidora por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Sandra Montalvo Domínguez, remarcó que hay tres cuestiones que el ayuntamiento debe resolver antes que dé inicio este evento de talla internacional, no con la finalidad de resolver las problemáticas de la ciudad para el Tianguis Turístico, sino por la responsabilidad que tiene el ayuntamiento, tanto para ver por la imagen urbana, como para brindar una mejor calidad de vida a los poblanos. En primer lugar, el ayuntamiento debe aclarar la cuestión de las "famosas ciclovías", pues éstas no se han regulado, ni reglamentado en tránsito, cuestión que ha generado no sólo conflictos viales, sino confusión entre los ciclistas y

los peatones. (Belegui Enríquez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42915&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Montalvo-afirma-que-Comuna-debe-atender-detalles-antes-del-Tianguis-Turistico>

### RETO DIARIO

- **Personas en situación de calle logran hasta 9,500 pesos al mes por dádivas**

Cuatro de cada 10 personas en situación de calle perciben un "salario" mensual de 9,500 pesos gracias a dádivas de la gente, reconoció el director del Sistema Municipal DIF, Joaquín García Vinay. En una encuesta realizada a 616 personas, por parte del SMDIF y del Centro de Investigación sobre Opinión Pública (CISO) de la BUAP, se detectó que el 37 por ciento de los encuestados gana al mes 3,600 pesos; el 12.2 por ciento obtiene ganancias de 6,500 pesos al mes y un 4.11 por ciento llega a obtener ingresos por pedir limosnas de hasta 9,500 pesos. (Diana Morales)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42910&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Personas-en-situacion-de-calle-logran-hasta-9,500-pesos-al-mes-por-dadivas>



### NG PUEBLA

- **Ilegales los estímulos fiscales de San Andrés: síndico**

Ernesto Bojalil Andrade, síndico municipal, calificó de "pirata" los estímulos fiscales que el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, ofrece a los habitantes de la zona limítrofe que se encuentra en disputa, además de que aseguró que van contra lo que marca la ley. Y es que el funcionario municipal manifestó que el edil del municipio vecino se maneja sin apego a derecho, toda vez que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que la única autoridad fiscal en la zona en conflicto es el municipio de Puebla, asimismo señaló que hay antecedentes jurisdiccionales que le dan la razón a la capital poblana. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51548ilegales-los-estimulos-fiscales-de-san-andrés-sindico#.UT7sw5YfYrc>

### NG PUEBLA

- **Concesionarán construcción de puentes peatonales**

Este martes, el Ayuntamiento de Puebla lanzará la convocatoria para la licitación y concesión, de la construcción de 18 puentes peatonales en distintos puntos de la capital poblana, que tendrán un costo aproximado de dos a cuatro millones de pesos y dependerá de las dimensiones del puente. En rueda de prensa con regidores que integran el Comité encargado de implementar el proyecto, se dio a conocer que el proyecto consta de 43 puentes peatonales, aunque para este 2013 sólo se contemplarán 18. Los empresarios a través de la explotación de la publicidad colocada en estas estructuras en el tiempo que estipulará la Comuna. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51530concesionarán-construcción-de-puentes-peatonales#.UT7vopYfYrc>

### NG PUEBLA

- **Trabajar en la calle, una actividad redituable: SMDIF**

De las 616 personas en situación de calle entrevistadas en la encuesta del Sistema Municipal DIF (SMDIF), el 4.1 por ciento llega a ganar más de nueve mil 500 pesos al mes, informó Joaquín García Vinay, director del organismo, quien dijo que la calle es redituable porque la gente la hace redituable. Durante la presentación de los resultados de esta segunda edición, el director del SMDIF subrayó que trabajar en las calles se ha convertido en una actividad provechosa para estas personas, pues la suma que generan mensualmente les resulta satisfactoria, dado que en el peor de los casos resultó que el 37.3 perciben una cantidad mínima de tres mil 500 pesos durante este periodo de tiempo. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51511trabajar-en-la-calle-una-actividad-redituable-smdif#.UT7wM5YfYrc>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD



### EL SOL DE PUEBLA

- **Por usurpación de funciones, Ayuntamiento de Puebla denunciaría a Cholula: Bojalil Andrade**

Próximamente, el gobierno municipal de Puebla podría denunciar al ayuntamiento de San Andrés Cholula por los

delitos de concusión y usurpación de funciones además de solicitar al Congreso local un juicio de responsabilidad en su contra por violar la Ley de Ingresos al cobrar impuestos en donde no le corresponde, advirtió el síndico capitalino, Ernesto Bojalil Andrade. Sin revelar detalles para no poner en evidencia la estrategia jurídica, el representante legal de la Comuna poblana señaló que podrían proceder por dos vías, penal y administrativamente, en contra del gobierno cholulteca, cuyo presidente, Miguel Ángel Huepa Pérez. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2909408.htm>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Comuna podría interponer nueva controversia constitucional**

"Podrá decir misa San Andrés pero la decisión la toma el Congreso del estado", así respondió el presidente municipal, Eduardo Rivera a su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quien insiste en cobrar en la zona limítrofe. Rivera Pérez pidió no generar más caos en la zona reclamando impuestos y pedir a los habitantes que interpongan denuncias en contra de Puebla; además pidió a Miguel Ángel Huepa respetar el Decreto del 62 que está en vigencia. A la par, no descartó una nueva controversia constitucional contra el ayuntamiento vecino, y recordó que la anterior fue por cuestiones fiscales y la ganó Puebla capital. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTESIS

- **Ofrece San Andrés Cholula descuentos del 80% en pago de impuestos**

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, anunció que no negociarán el territorio en disputa entre el municipio a su cargo y Puebla, pues refirió que es un asunto de legalidad y no de confrontación; además de que informó que la gente que paga en la capital poblana y desee hacer el pago de sus impuestos en San Andrés obtendrán un descuento del 80 por ciento. En rueda de prensa descartó que haya reuniones con el ayuntamiento de Puebla para negociar 50 por ciento y 50 por ciento el territorio en disputa, pues indicó que su municipio no está de acuerdo en dicha negociación, ya que es una zona que jamás, dijo, ha sido de la capital poblana. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## Intolerancia

### INTOLERANCIA

- **Desacata Huepa a la Corte; remata Cholula**

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, advirtió que seguirá cobrando los impuestos en la zona limítrofe al grado de anunciar descuentos hasta de 80 por ciento con valores de 2012. En conferencia de prensa, el edil sanandreseño advirtió que no cederá ningún metro de esta zona en conflicto, ya que por ley les corresponde. Aseveró que el tema limítrofe es un tema de legalidad y de certeza jurídica para los que viven en la zona. Huepa Pérez aclaró que no ha caído en desacato, ya que de acuerdo con el dictamen de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sólo resuelve que el Congreso del estado deberá de concluir este conflicto territorial. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=106895](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106895)

## La Jornada de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **"El territorio no está en negociación; rechazamos dividir la tierra al 50% con Puebla": Huepa**

El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, reviró al síndico capitalino Ernesto Bojalil Andrade que "el territorio sanandreseño no está en negociación", por lo que rechazó que llegue a un acuerdo con las autoridades poblanas de dividir a 50 por ciento la franja en disputa entre ambas demarcaciones, que se pelean históricamente el pago de impuestos de 9 mil 400 cuentas. El alcalde ofreció una rueda de prensa la mañana de este lunes, en donde estuvo acompañado de presidentes de comités vecinales de fraccionamientos y ediles

auxiliares de los límites territoriales con la ciudad de Puebla, así como de su cuerpo de regidores. (Yadira Llaven)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-territorio-no-esta-en-negociacion-rechazamos-dividir-la-tierra-al-50-con-puebla-huepa\\_id\\_21435.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-territorio-no-esta-en-negociacion-rechazamos-dividir-la-tierra-al-50-con-puebla-huepa_id_21435.html)

## MILENIO

### MILENIO

- **Huepa se niega a dividir a la mitad la zona limítrofe**

El territorio de San Andrés Cholula no es negociable, sentenció el edil, Miguel Ángel Huepa Pérez, por lo que rechazó un acuerdo con el municipio de Puebla para dividir al 50 por ciento la franja en conflicto que integra 9 mil 400 cuentas por el pago de impuestos. En rueda de prensa, el alcalde sanandreseño advirtió que su gobierno no dejará de cobrar impuestos en la zona en disputa hasta que el Congreso local emita una resolución final en base a criterios legales, históricos y jurídicos. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9448789>



### E-CONSULTA

- **Obras en el Centro Histórico orillan al cierre de comercios**

Hasta un 80 por ciento de bajas en ventas reportan comerciantes del primer cuadro de la ciudad, provocado principalmente por las obras de mejoramiento de la imagen urbana del Centro Histórico, impulsadas por el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla. Son al menos 40 negocios los que han tenido que cerrar sus puertas en los últimos seis meses, aunque los locales no quedan mucho tiempo vacíos pues son rentados casi de manera inmediata, señaló el presidente de Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala. (Shanik David)

[http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=15976](http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15976)

### E-CONSULTA

- **Cuidacoches y franeleros no pueden estar al margen de la ley**

Al destacar que las autoridades no pueden permitir que se trabaje en la ciudad de Puebla al margen de la ley, el vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Francisco Lobato Galindo, avaló el retiro de "cuidacoches y franeleros" de las calles del primer cuadro de la ciudad. Esto al destacar que la economía informal, la venta de productos pirata y de dudosa procedencia generan una economía informal de al menos 75 mil millones de pesos de manera anual en todo el territorio nacional. (Erika Mejía Peniche)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cuidacoches-y-franeleros-no-pueden-estar-al-margen-de-la-ley-mfn>



### PERIODICO DIGITAL

- **Arranca semana de vacunación antirrábica canina y felina**

Este lunes arrancó en Puebla la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica Canina y Felina, con el objetivo de aplicar un millón 200 mil dosis y mantener a la entidad, como desde hace 10 años, libre de rabia, arrancó la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica Canina y Felina. El titular de la Secretaría de Salud del Estado, Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que serán mil 551 brigadas y mil 98 los puestos de vacunación que operarán en los 217 municipios a partir de este lunes 11 al viernes 15 de marzo. (Abel Martínez)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/arranca\\_semana\\_de\\_vacunacion\\_antirrabica\\_canina\\_y\\_felina#.UT52VSBtp4E](http://periodicodigital.com.mx/notas/arranca_semana_de_vacunacion_antirrabica_canina_y_felina#.UT52VSBtp4E)

### PERIODICO DIGITAL

- **Tema limítrofe quedará resultado antes de que termine LVIII Legislatura**

Antes de que concluyan los trabajos de la LVIII Legislatura local quedará resuelto el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula ya que existe el consenso necesario entre las fuerzas políticas del Congreso para sacar adelante este tema, afirmó el presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roehrich. En entrevista el legislador local pidió paciencia a los dos ediles involucrados y no adelantar vísperas sobre posibles acciones en contra de la resolución de este conflicto ello en alusión a las declaraciones de Miguel Ángel Huepa de impugnar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Señaló que pese a que todavía no hay una fecha

de inicio del proceso para determinar los nuevos límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula el Congreso aún está en tiempo para emitir una resolución. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/tema\\_limitrofe\\_quedara\\_resulto\\_.UT5BT9bTxJE](http://periodicodigital.com.mx/notas/tema_limitrofe_quedara_resulto_.UT5BT9bTxJE)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Pide Congreso medida a ediles de Puebla y San Andrés Cholula**

El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado, Juan Carlos Espina, solicitó a los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula medida en sus declaraciones sobre el conflicto territorial, ya que a pesar del retraso, hay garantía de que en este año se solucionará. Luego de que el presidente de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez advirtió que seguirá cobrando los impuestos en esta zona con un descuento del 80 por ciento, el responsable de iniciar con el proceso de solución legal, sentenció que aún cuentan con tiempo suficiente para iniciar un análisis de este conflicto que lleva por lo menos 10 años. (Angélica Patiño Guevara)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/49798](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49798)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **SSEP inicia la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica**

Con el objetivo de aplicar un millón 200 mil dosis y así mantener a Puebla como desde hace 10 años, libre de rabia, arrancó la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica Canina y Felina. El titular de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP), Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que serán mil 551 brigadas y mil 98 los puestos de vacunación que operarán en los 217 municipios a partir de este lunes 11 al viernes 15 de marzo. Desde el año 2000, Puebla se mantiene libre de rabia humana gracias a los esfuerzos y el trabajo del personal de zoonosis, razón por la que Aguilar Chedraui ha pedido no bajar la guardia y redoblar esfuerzos, dotándolos además, de mejores herramientas para que desempeñen sus labores. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42912&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSEP-inicia-la-Semana-Nacional-de-Vacunacion-Antirrabica>



#### NG PUEBLA

- **Mediará SGG en conflicto Puebla-San Andrés**

El gobierno del Estado será mediador entre los ayuntamientos de San Andrés Cholula y Puebla en el tema de la problemática limítrofe, así lo dio a conocer Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno con el objetivo de que las administraciones municipales cuenten con un arreglo equitativo. El funcionario estatal aseguró que a buscará tener una sola solución en la que ambos estén de acuerdo y posteriormente sea llevado al Congreso del Estado para su posible aprobación. Ante esto, el encargado de la gobernabilidad aseguró que este tema es 100 por ciento de los legisladores, donde la opinión de los ediles será importante pero no definitiva, debido a que las acciones son de análisis y de acuerdos mutuos donde los únicos beneficiados sean los habitantes. (Gabriela García Guzmán)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51546mediará-sgg-en-conflicto-puebla-san-andrés#.UT7s-5YfYrc>

### TEASERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- La PGJ acaba de detener a una maestra de 43 años de edad que tenía una relación sentimental con una alumna de 13 años de edad se le acusa de corrupción de menores.
- Inicia la semana nacional de vacunación antirrábica y se va aplicar durante esta semana un millón

doscientas mil dosis para perros y gatos.

- El INAH autoriza la restauración del lienzo del Santa Mónica.
- Se reporta que desde ayer arde una ladera del Volcán Popocatepetl en dirección de San Martín Texmelucan.
- Mas de 600 personas trabajan en situación de calle con ingreso mensual promedio de 3 mil a 9 mil pesos revela el sistema DIF Municipal.
- Regidores convocan a sesionar 43 puentes peatonales que estarán ubicados en varias partes de la ciudad de Puebla.
- Vecinos de Chachapa piden asesoria para actuar como grupo de autodefensa contra los delinquentes



**Fernando Canales**  
**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Se dio a conocer loa situación de las personas de calle 22.4% en situación de calle están en Puebla y muchos son víctimas de maltrato y explotación, por ejemplo hay niños que venden flores y de pronto llega un coche les quita el dinero y le da más flores y se va, Fernando Canales comentó que frente a donde estaba la procuraduría había un carronón que no sabia si era Audi o BMW, carro picudo y se bajo una señora, todo automático, repartió un montón de muñequitos, le cobro lana a los que estaban vendiendo y se fue.
- La punta del ambulante no esta en los ambulantes, tienen proveedores, es toda una estructura, pero cañón, porque además la señora iba en un BMW, se ve que deja el negocio. También las personas indígenas que vienen de Oaxaca, que todo el día están vendiendo chicles. Los explotan de manera inclemente, vamos a hablar del tema.
- En el conflicto limítrofe ya se volvieron a poner ríspidos, muy tensa la situación entre los dos ayuntamientos entre las dos administraciones municipales y la facultad de resolver esto esta en el Congreso, hacen mil 500 cosas y no atienden esto que es urgente y su responsabilidad, algunos de estos diputados del Congreso nos van a pedir el voto y entonces que hacemos con esta clase política que medra, vive como magnate y simplemente no responde.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Miguel Ángel Huepa, alcalde de San Andrés Cholula se niega a dividir con Puebla y dice esto le pertenece a San Andrés Cholula, la franja de la discordia con San Andrés y no se comparte.
- ERP pide al Congreso que tome al toro por los cuernos, es lo que todos quisiéramos.
- Una encuesta revela que las elevadas ganancias de las mafias que usan a la gente en la calle alcanzan mucha lana, cuidado es un estudio del ayuntamiento de Puebla y la BUAP.



**Enrique Montero Ponce**  
**Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM**

- Se recrudece el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, el alcalde Miguel Ángel Huepa ofreció descuentos hasta el 80% con tal de quedarse con los contribuyentes.
- Debe respetar la ley opino el alcalde Eduardo Rivera reitero que serán los Diputados quienes darán la solución.
- En el conflicto de límites una nueva promesa del congreso estatal, el diputado panista Juan Carlos Espina afirma que habrá solución antes de que concluya la actual legislatura.
- Esta garantizada la seguridad en el estado afirmo Fernando Manzanilla Secretario de gobierno previo al Tianguis Turístico 2013.



**Leticia Montagner**  
**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

**ABC Radio**

- Inicio el retiro del lienzo de la alegoría del Convento de Santa Mónica del siglo XVIII en el templo del mismo nombre en donde se restauran otras nueve obras incluyendo la sexta estación del viacrucis, que resultaron dañadas durante el incendio del pasado primero de enero, los fieles católicos confían en que pronto sea reparado el templo.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez respondió al posicionamiento efectuado por el presidente de San Andrés Cholula y dijo "que el edil de San Andrés puede decir misa pero esto no contribuye a la solución del conflicto". Ante ello llamó al congreso local para que a la brevedad posible inicie el procedimiento y no ponga más tácticas dilatorias al problema de límites territoriales entre San Andrés Cholula y la capital.
- La postura mostrada por el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa es una acción para ganar la atención de los ciudadanos en un momento electoral consideró el síndico municipal Ernesto Bojalil quien insistió en que Puebla mantendrá los programas de estímulos fiscales y llamó a los ciudadanos a no confundirse y a emitir sus contribuciones en el Municipio de Puebla.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez llamó a los integrantes de su gabinete y a los regidores a no caer en tentaciones en este proceso de elección y a quienes tengan aspiraciones políticas a renunciar a su cargo para no crear especulaciones que dañen la imagen de la comuna.
- Los policías detenidos el pasado fin de semana acusados por el delito de abuso de autoridad serán dados de baja advirtió el Secretario de Seguridad Pública Municipal Amadeo Lara Terrón quien informó que en esta administración más de 80 elementos están sujetos a investigación y que otros 30 enfrentan denuncias penales ante el Ministerio Público por la comisión de delitos en contra de ciudadanos.
- De acuerdo a una encuesta aplicada por el Ayuntamiento de Puebla, los ciudadanos que enfrentan una situación de calle llegan a ganar más de 6 mil 500 pesos mensuales. El 4 por ciento de los encuestados declaró que en un mes llegan a ganar más de 9 mil 500 pesos



**Patricia Estrada**  
**Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM**

- Arrecian descalificaciones entre alcaldes Puebla y Cholula.
- Empresario desaprueban postura de San Pedro Cholula en conflicto limítrofe.
- Multaran a peatones que no usen puentes
- 40% de los constructores locales realizan obras fuera de Puebla



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Al menos 20 hectáreas de pastizales resultaron afectadas tras incendiarse el cerro que se ubica frente a la unidad Galaxia La Calera no se propago pero si fue de larga duración.
- A días de iniciar el Tianguis Turístico Puebla las obras del centro histórico y San Pedro Cholula, las autoridades anunciaron su conclusión el próximo domingo el corredor Fuertes-Catedral.
- El ayuntamiento de Puebla confeccionará la construcción de puentes peatonales el proyecto abarca 45 estructuras sin embargo en una primera etapa se instalarán 18 divididos en 9 paquetes.
- Fieles católicos se congratularon por la restauración del lienzo de la virgen que se dañó en el templo de Santa Mónica, en total 12 restauradores trabajaron durante 6 meses.
- A pesar de operar casi 2 meses de funcionamiento la red urbana de RUTA en sus líneas alimentadoras aun son desconocidas por algunos ciudadanos.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**

**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Puebla y San Andrés Cholula vuelven a pelearse la zona limítrofe es la manzana de la discordia.
- Le decimos cuanto percibe una persona que se dedica a pedir caridad en las calles de la Angelópolis.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Reconoce diputado rezago del 80 % en cuentas públicas**

Ernesto Leyva Córdova, integrante de la Comisión Inspectora, reconoció que el rezago en la dictaminación de cuentas públicas por parte de este órgano de revisión asciende al 80 por ciento, debido a que únicamente se han resuelto 100 de un total de 500 estados de origen y aplicación de recursos. En entrevista, el legislador priista reveló que esta semana antes de que finalice el actual periodo ordinario volverá a sesionar la Comisión para sacar adelante los pendientes, luego que no lo ha hecho para esos fines desde diciembre pasado. Leyva Córdova insistió en que es necesario que se saquen adelante los pendientes y sostuvo que los ataques en su contra y del coordinador de su fracción, Edgar Salomón Escorza, surgieron por el señalamiento que hizo hace unas semanas respecto a la inoperancia de la Comisión. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2909386.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Avala Manzanilla idea de posponer revisión de cuentas**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo un llamado a la civilidad a los partidos políticos representados en el Congreso del Estado, al avalar la propuesta del PAN, Panal y PRD para posponer la revisión de las cuentas públicas para no enturbiar el proceso electoral. En entrevista, tras su visita a las obras del patio Central de Volkswagen, el funcionario estatal enfatizó que es responsabilidad de todos los actores políticos construir un entorno de civilidad y evitar las descalificaciones, como las ocurridas el pasado miércoles entre los legisladores. (Cirilo Calderón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905391.htm>



#### HERALDO

- **Islas Maldonado busca desvincularse de Gordillo**

A casi un mes de la aprehensión de la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, los personajes cercanos a la fundadora del Partido Nueva Alianza (Panal), cómo el líder del partido en Puebla, Gerardo Islas Maldonado, ya buscan desvincularse de la figura de la "Maestra", quien está presa por el delito de lavado de dinero y delincuencia organizada. Y es que después de que la PGR ha girado órdenes de investigar al SNTE y al Panal, el líder de este partido en Puebla, Gerardo Islas, lejos de mostrar apoyo a Gordillo Morales, aseguró que la figura de ésta afectará más al PRI que a su partido, porque según sus consideraciones, los poblanos vinculan a Gordillo más con el tricolor que con su propio partido. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/portada/islas-maldonado-busca-desvincularse-de-gordillo>

#### HERALDO

- **Aliancistas están asustados, le responde el PRI al Panal**

Aunque al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le preocupa la determinación del Instituto Electoral del Estado (IEE) de permitir al grado de solapar los actos anticipados de campaña, principalmente de funcionarios públicos, no impugnará la decisión de los consejeros electorales, afirmó el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, Fernando Moreno Peña. "El Instituto Electoral aprobó que cada quien puede hacer lo que quiera, me parece riesgoso, porque quienes tienen el poder tienen la bolsa, pues se pueden promover a gusto y eso no es equitativo", consideró el delegado del CEN del PRI. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/portada/aliancistas-estan-asustados-le-responde-el-pri-al-panal>

### HERALDO

- **Podrían existir "Grupos de Autodefensa" en Puebla: PAN**

Aunque hasta el momento se tiene desconocimiento de que en el municipio de Puebla se hayan conformado "grupos de autodefensa", sí hay rumores que lo indican, señaló el regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo. En entrevista, el representante del PAN explicó que se solicitó que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, comparezca ante la Comisión, a fin de que explique el trabajo respecto a diversos temas, entre éstos precisamente los rumores sobre la conformación de estas agrupaciones ciudadanas que toman en sus manos la seguridad y la justicia. (Jorge Pérez)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/ciudad/podrian-existir-grupos-de-autodefensa-en-puebla-pan>

### HERALDO

- **Desde diciembre no se dictaminan cuentas públicas**

Hasta en un 80 por ciento llega el rezago en la revisión de las cuentas públicas de diferentes sujetos de revisión, reconoció el diputado del PRI e integrante de la Comisión Inspectoradora del Congreso Local, Ernesto Leyva Córdova. En entrevista aseveró que el trabajo de la Comisión Inspectoradora se ha retrasado por diferentes factores, entre ellos los períodos vacacionales y el acuerdo de postergar la revisión de las cuentas públicas después del proceso electoral federal del pasado 7 de julio.. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/desde-diciembre-no-se-dictaminan-cuentas-publicas>

### HERALDO

- **Acusarán ante la Fepade actuar del IEE**

Debido a que el IEE sigue con una actitud omisa y sin querer ver actos anticipados de campaña, el Frente Democrático de Izquierdas anunció que impugnará ante la Fepade la determinación de aprobar la interpretación del artículo 200 bis segundo del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, mediante el cual el mismo órgano solapa los actos anticipados de campaña. En rueda de medios, el representante de las izquierdas, Raymundo Hernández, lamentó la determinación de las consejeras y consejeros de solapar la evidente promoción de funcionarios públicos y políticos con fines electorales.. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/acusaran-ante-la-fepade-actuar-del-iee>

## Síntesis

### SINTEISIS

- **Expedirán pasaportes en Congreso del Estado**

Durante tres días se instalará un módulo de expedición de pasaporte en el Congreso del Estado, el cual estará abierto de las 08:00 a las 14:00 horas, la intención es acercar los servicios a los poblanos, informó la delegada federal en Puebla de la Secretaria de Relaciones Exteriores, Era Zago Castro. Después de terminar una reunión privada con los diputados integrantes de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, la funcionaria dio a conocer que debido a que el pasaporte es un documento de identidad y de acreditación de nacionalidad es importante tramitarlo, por tanto la unidad móvil se ubicará en el Congreso del Estado, ubicado en la 5 oriente 205, este lunes 11, martes 12 y miércoles 13. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTEISIS

- **Detención de Gordillo no afecta al Panal: Maldonado**

El dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) en el estado, Gerardo Islas Maldonado afirmó que el caso de la dirigente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, no le afecta a su partido, sino al Revolucionario Institucional, pues argumentó que los poblanos identifican más a la maestra como priista que como líder moral del Panal. Asimismo, negó que la situación esté condicionando la alianza entre el PAN, PRD y su instituto político, pues dijo que la maestra es un personaje ajeno al Panal; tan es así que resaltó que mañana martes sostendrá la reunión con Rafael Micalco, dirigente del albiazul, Eric Cotoñeto dirigente del PRD y con la representatividad de Compromiso por Puebla. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## **Intolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **No firmamos ni endosamos cheques, dicen campesinos**

Campesinos afectados por el fraude en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) aseguraron que nunca firmaron o endosaron ningún cheque, por lo que indicaron que se pudieron falsificar o inventar las firmas. Fuentes de la dependencia federal confirmaron que los cheques cuentan con los endosos, las supuestas firmas de que la gente recibiría el apoyo, por lo que ahora la Procuraduría General de la República (PGR) podría investigar el presunto fraude mercantil. La semana pasada Intolerancia Diario reveló que familias de escasos recursos fueron engañadas con la entrega de recursos para el programa Vivienda Rural, para lo cual se pagaron con 342 cheques de 20 mil pesos cada uno durante la administración de Myriam Arabian. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=106894](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106894)

### **INTOLERANCIA**

- **Revela el PRI: a la alcaldía será candidato de unidad**

Al PRI no le corre prisa. Al menos eso muestran su delegado, Fernando Moreno Peña y el presidente del tricolor, Pablo Fernández del Campo. Tanto el delegado como el líder partidista confían en que el pacto por Puebla signado por los seis aspirantes a la alcaldía le garantizará a su partido la "unidad". Ayer se emitió la convocatoria para los 88 municipios que se rigen por el método de usos y costumbres. Para el PRI, el candidato a la alcaldía será un "candidato de unidad", fórmula que ha ocupado históricamente el tricolor para zanjar los diferendos entre aspirantes. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=106893](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106893)

### **INTOLERANCIA**

- **Presume el PRI peculado por parte de Moreno Valle**

El delegado presidente del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, advirtió que en la reunión panista realizada el 3 de marzo en Casa Puebla, donde se dieron a conocer tendencias electorales, incurrió en el delito de peculado ya que se utilizaron recursos públicos de acuerdo al artículo 223 de la legislación federal penal. En conferencia de prensa, el dirigente —sin precisar si presentarán la denuncia correspondiente ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales— precisó que Casa Puebla es un bien público que no puede utilizarse para eventos partidistas y de hacerse se cae en un desvío de recursos públicos. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=106892](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106892)

### **INTOLERANCIA**

- **Políticos desperdician el marketing: Salazar**

En los procesos electorales que se viven en la actualidad en el estado de Puebla y en el resto del país, son tiempos de impulsar nuevas formas de hacer política porque la sociedad se harta de los mensajes tradicionales y acartonados que utilizan los personajes de la vida pública en busca del voto ciudadano, así lo afirmó el consultor Carlos Salazar Vargas, ante alumnos de Ciencias Políticas y Administración Pública adscritos a la Asociación Nacional de Estudiantes de Ciencias Políticas y Administración Pública (ANECPOP). (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=106884](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106884)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Gali sobre su renuncia para el 1 de abril: "caliente, caliente"**

Ante su posible salida de la Secretaría de Infraestructura a principios de abril, Antonio Gali Fayad expresó: "caliente, caliente, ya viene el verano", dejando entrever que está próxima su separación del gabinete morenovallista. En entrevista al término de la reunión con miembros del Club Rotario de Puebla Industrial, el funcionario estatal insistió que se encuentra a la espera de que algún partido político le haga la invitación correspondiente a fin de buscar un cargo de elección popular. (Elvia García Huerta)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoom-politikon/item/5425-%E2%80%9Ccaliente-caliente%E2%80%9D-dice-gali-de-su-renuncia-a-la-si>

## CAMBIO

- **Rompe Nueva Alianza la megacoalición total: Islas**

Gerardo Islas Maldonado volvió a deslindarse de Elba Esther Gordillo al afirmar que no "es amigo de primer círculo de la maestra" y anunció que Nueva Alianza ya no buscará una coalición total con el PAN-PRD-CPP sino una parcial, para que su partido pueda ir en los municipios en los que sus candidatos estén mejor posicionados.

A la par, desmintió a su novia, la actriz Sherlyn, quien en una publicación de espectáculos dio a conocer que Islas Maldonado le obsequió un anillito Tiffany de 250 mil pesos. "Lo del anillo no existe y cuando exista se los voy a decir", afirmó. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5424-rompe-nueva-alianza-la-megacoalici%C3%B3n-total-islas>

## CAMBIO

- **PAN no quiere gastar en las precampañas**

El PAN no va a desaprovechar las prerrogativas que reciban del IEE en precampañas, sino que cuidará los recursos para dirigirlos en la etapa formal de campaña y así no rebasar los topes fijados por el órgano electoral, confirmó Rafael Micalco tras el hecho de no inscribir precandidatos ni abrir la competencia interna en los 40 días fijados para tal efecto. CAMBIO publicó en su edición de ayer que el trasfondo de este hecho se debe a que los partidos políticos pretenden ahorrarse los gastos de precampaña para que no se les sumen al monto total de la campaña electoral. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5439-pan-no-quiere-gastar-en-las-precampa%C3%B1as>

## CAMBIO

- **INM, sin personal suficiente en el estado**

El Instituto Nacional de Migración en Puebla no opera al cien por ciento de su capacidad, pues 13 de las 43 plazas que tiene la delegación no cuentan con un responsable, pese a que el flujo de migrantes en el estado ha crecido 20 por ciento. Así lo dio a conocer la encargada de despacho del organismo en Puebla, Karla Morales Aguilar, tras referir que la delegación de Teziutlán se encuentra acéfala desde marzo del año pasado aunque ésta es una zona de alto tránsito de migrantes.. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5441-inm-sin-personal-suficiente-en-el-estado>

## La Jornada de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Denunciarán penalmente a consejeros del IEE por omisión, anuncia Frente de Izquierdas**

El Frente de Izquierda y Organizaciones Democráticas y Progresistas impugnará la interpretación que elaboró el Consejo General del IEE, con la que se desechó cualquier posibilidad de sancionar los actos anticipados de precampaña, y prepara una denuncia penal contra los consejeros electorales por actuar con omisión en el desempeño de su cargo. El anuncio se realizó en una conferencia de medios en la que el Partido Movimiento Ciudadano se reincorporó a los trabajos del bloque, en el que se encuentra el Partido del Trabajo, la Organización Política del Pueblo y los Trabajadores (OPT), el Congreso Progresista y la Casa del Movimiento. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-penalmente-a-consejeros-del-iee-por-omision-anuncia-frente-de-izquierdas\\_id\\_21426.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-penalmente-a-consejeros-del-iee-por-omision-anuncia-frente-de-izquierdas_id_21426.html)

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Puebla es la sexta entidad con mayor rezago educativo en el país, revela el INEA**

El Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) reportó que Puebla es la sexta entidad con el mayor rezago educativo del país, al registrar un total de un millón 940 mil 567 personas de 15 años o más, que representan 46.7 por ciento del total, en situación de analfabetismo; o bien, sin concluir sus estudios en primaria y secundaria. (Arturo Alfaro)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-es-la-sexta-entidad-con-mayor-rezago-educativo-en-el-pais-revela-el-inea\\_id\\_21471.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-es-la-sexta-entidad-con-mayor-rezago-educativo-en-el-pais-revela-el-inea_id_21471.html)

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Moreno Valle es producto del dinero de Elba Esther Gordillo: Manuel Bartlett**

Una muestra de que el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo es "un circo mediático" es que hasta el momento el gobierno de Enrique Peña Nieto no ha investigado el desvío de recursos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a diversas campañas políticas, entre ellas la local que en 2010 encabezó el actual gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, aseveró el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en el Senado de la República, Manuel Bartlett. "Elba Esther Gordillo Morales era la asociada de Peña Nieto...", expresó el también ex secretario de Gobernación durante una entrevista en el noticiario radiofónico local, De Viva Voz. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-es-producto-del-dinero-de-elba-esther-gordillo-manuel-bartlett\\_id\\_21474.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-es-producto-del-dinero-de-elba-esther-gordillo-manuel-bartlett_id_21474.html)

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Revisan Ley de Migración diputados locales e INM**

Los integrantes de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Poder Legislativo, que preside el Diputado Rafael von Raesfeld Porras, sostuvieron una reunión de trabajo con la Delegada del Instituto Nacional de Migración en el Estado de Puebla, Carla Morales Aguilar, en donde se dio a conocer la adecuación jurídica en el marco correspondiente a la aprobación y publicación de la Ley de Migración y su Reglamento. En este sentido, Morales Aguilar expuso ante los miembros del Órgano Colegiado, los diferentes aspectos prácticos de la Ley de Migración, mencionando los requisitos que los visitantes necesitan para obtener un permiso si desean realizar actividades remuneradas. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb15f43411>

### **MILENIO**

- **Avalan priistas de Texmelucan aspiraciones de Salomón Escorza**

Organizaciones civiles, liderazgos de juntas auxiliares, exfuncionarios y excandidatos solicitaron la unidad priista entorno a Edgar Salomón para que sea su candidato a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. Un grupo de militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se manifestaron este lunes a favor del diputado local, Edgar Salomón Escorza, como su candidato a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. En este sentido, en palabras de la profesora Gloria Mino, "es un priista con preparación y trabajo político, por lo cual, será el mejor candidato". A unos días de definirse la candidatura a edil del PRI por este municipio hicieron su pronunciamiento a favor del diputado local. (Pedro Alonso)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb15d5c16e>

### **MILENIO**

- **Asiste Gali Fayad a reunión con miembros del Club Rotario Puebla Industrial**

El Secretario de Infraestructura en el Estado, José Antonio Gali Fayad, ante los miembros del Club Rotario Puebla Industrial, expresó la visión del Gobierno de Rafael Moreno Valle en materia de Infraestructura, como integradora de los sectores industrial, turismo, educación, cultura, deporte, seguridad y sustentabilidad ambiental en beneficio de los poblanos. Con la presencia de Jesús Santillana Solís, Presidente del Club y el anfitrión Luis Pizaña Viveros, Gali Fayad manifestó que en esta administración ha prevalecido la unidad entre los diferentes órdenes de gobierno, con el único objetivo de hacer posible obras, de las que hoy los habitantes y los turistas. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b932981d>

### **MILENIO**

- **Abre PRI convocatoria en 88 municipios**

El Comité Directivo del PRI en Puebla abrió la convocatoria para aspirantes a candidatos en 88 municipios de la entidad que se rigen bajo el régimen de usos y costumbres, sin que se hiciera el anuncio de cuando se hará lo mismo en la capital y el resto de los municipios. En rueda de prensa el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo dio a conocer esta disposición como parte del proceso electoral y del inicio de la precampaña de su partido, aunque todavía hace falta que se notifique de manera oficial al Instituto Electoral del Estado (IEE) para que se inicie con el procedimiento. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9202e70>

### MILENIO

- **Nombran a Puebla sede del Plan Nacional de Desarrollo Educativo en pertinencia**

El estado de Puebla fue designado como una de las tres sedes donde se desarrollarán las consultas que permitirán la construcción del Plan Nacional de Desarrollo Educativo, trabajos que comenzarán a partir del mes de abril. En Puebla se desarrollarán los proyectos en materia de pertinencia, es decir, de la vinculación entre la oferta educativa y la vocación productiva de las regiones. Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, quien detalló que hay una coincidencia entre el gobierno federal y el del estado en políticas que buscan elevar la calidad educativa. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b91bc803>



### E-CONSULTA

- **Pide Lauro Sánchez cancelar permisos para minera en Tetela**

El diputado priísta Lauro Sánchez López presentó un Punto de Acuerdo para que la Secretaría de Economía, la del Medio Ambiente y Recursos Naturales y a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente para que cancelen de manera definitiva los permisos y concesiones, si es que los hubiera, para las actividades de exploración y explotación del denominado "Lote Minero Las espejeras" de Tetela de Ocampo y la región. El representante popular de ese distrito, además planteó que se exhorte a las Cámaras de Diputados y senadores para que a través de sus comisiones respectivas, impulsen la revisión, reforma y actualización de la Ley Minera, a la luz de criterios ambientales, sociales, y productivos sustentables. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/pide-diputado-lauro-sanchez-cancelar-permisos-para-minera-en-tetela>

### E-CONSULTA

- **Designan a Puebla sede de la Consulta del PND Educativo**

El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, informó que la entidad fue seleccionada para ser una de las tres sedes de la Consulta para el Plan Nacional de Desarrollo Educativo. Tras la reunión que sostuvo con el titular de la SEP federal, Emilio Chuayffet Chemor, Maldonado Venegas comentó que en Puebla se desarrollarán los trabajos en materia de pertinencia, es decir, de la vinculación entre la oferta educativa y la vocación productiva de las regiones. "En el proceso de consulta del Plan Nacional de Desarrollo, una de las tres mesas, estará en Puebla, la relacionada con la pertinencia que es la que vincula la oferta educativa con la vocación productiva, trabajos que se realizarán en el mes de abril", resaltó Maldonado Venegas. (Jaime Zambrano)

[http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=15977](http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15977)

### E-CONSULTA

- **Nueva presidenta encabeza Sala del TEPJF para Puebla**

La magistrada Janine Madeline Otálora Malassis fue designada este lunes presidenta de la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para los próximos tres años. La Sala Regional DF, correspondiente a la IV Circunscripción Plurinominal, está integrada, además de la magistrada presidenta Janine Otálora Malassis, por los magistrados Armando Ismael Maitret Hernández y Héctor Romero Bolaños. (e-consulta)

[http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=15972](http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15972)

### E-CONSULTA

- **PANAL buscará alianza parcial con PAN y PRD**

El partido Nueva Alianza buscará coaligarse de manera parcial con el PAN, PRD y Compromiso por Puebla, reveló Gerardo Islas Maldonado. El líder de los aliancistas en el estado, señaló que su partido analiza la posibilidad de competir junto con el PAN y el PRD en algunos distritos, pero en aquellos en donde Nueva Alianza cuente con mejores números ir solo. Asimismo, rechazó que la detención de Elba Esther Gordillo, ex líder del SNTE, sea un factor para que no se concrete la alianza o que afecte a su partido, y sentenció que el PRI es el instituto al que le generará más negativos. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/panal-buscara-alianza-parcial-con-pan-y-prd>

## **E-CONSULTA**

- **Anuncia Cholula estímulo fiscal de 80% para que dejen a Puebla**

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, anunció un estímulo fiscal de 80 por ciento para aquellos contribuyentes que habitan en la zona en disputa limítrofe y que históricamente pagan sus impuestos en Puebla. En conferencia de prensa, el edil señaló que esta medida es con la finalidad de lograr que todos los contribuyentes de la zona en conflicto se regularicen en San Andrés y puedan utilizar dicho factor como una prueba para que el Congreso del Estado resuelva a favor de Cholula. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncia-cholula-estimulo-fiscal-de-80-para-que-dejen-a-puebla>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Chuayffet lanza ultimátum a maestros que no cumplan con clases**

Durante su visita a Puebla, el secretario de Educación Pública (SEP) a nivel federal, Emilio Chuayffet Chemor, lanzó un ultimátum a todos los docentes que dejen las aulas por ir a manifestarse y perjudiquen a los alumnos. Lo anterior al ser cuestionado de los conflictos que se viven en Guerrero donde los maestros han salido a las calles inconformes por la Reforma Educativa "El riesgo no lo vemos en este momento en Guerrero, creo que todavía podemos rescatar, salvar el curso escolar. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/chuayffet\\_lanza\\_ultimatum\\_#.UT51\\_SBtp4E](http://periodicodigital.com.mx/notas/chuayffet_lanza_ultimatum_#.UT51_SBtp4E)

## **PERIODICO DIGITAL**

- **En Puebla no se han detectado casos de secuestros de migrantes**

En Puebla no se han detectado casos de secuestros de migrantes, aunque sí se ha registrado un incremento de 20 por ciento en el flujo de personas que se van en busca del "sueño americano" y atraviesan por el estado. Lo anterior lo informó la encargada de despacho de la delegación del Instituto Nacional de Migración (INM), Karla Morales Aguilar. En rueda de prensa posterior a la reunión que sostuvo con los integrantes de la Comisión de Migración, la funcionaria dijo que afortunadamente no se han presentado casos de privación de la libertad de personas que emigraron de sus lugares de origen para buscar mejores oportunidades de trabajo, siendo un factor que ha abonado la seguridad que existe en la entidad. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/en\\_puebla\\_no\\_se\\_han\\_detectado\\_#.UT5A59bTxJE](http://periodicodigital.com.mx/notas/en_puebla_no_se_han_detectado_#.UT5A59bTxJE)



## **IMAGEN POBLANA**

- **Combatirá la SEP ausentismo de docentes por marchas**

Los ausentismos de docentes a causa de manifestaciones serán combatidos por la Secretaría de Educación Pública, advirtió su titular Emilio Chuayffet Chemor. En Guerrero, la SEP anunció que retendrá el salario a maestros de 261 escuelas de nivel básico que pararon sus actividades. En pleno impulso de la Reforma Educativa propuesta por el gobierno federal, el secretario dijo que no serán permitidos los ausentismos. De acuerdo a versiones periodísticas y de políticos, el SNTE amagó a gobiernos estatales con paros para lograr privilegios. "No vamos a seguir permitiendo que se den las ausencias que se han venido acumulando en el sistema educativo nacional". (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/combata-la-sep-ausentismo-de-docentes-por-marchas>

## **IMAGEN POBLANA**

- **Partidos no quieren "quemar" a sus aspirantes**

Aspirantes del PAN y el PRI con deseos de contender por candidaturas a diputados locales y presidentes municipales, pero que actualmente tienen algún cargo público, renunciarían a sus cargos a más tardar el 31 de marzo próximo. El Instituto Electoral del Estado de Puebla señaló que quienes tengan aspiraciones y se registren a una precandidatura tienen que renunciar a sus cargos públicos. Debido a los vacíos legales, algunos aspirantes esperarán la conclusión de la Semana Santa, porque antes consideran que es tiempo muerto, la sociedad empieza a concentrarse en su descanso y lo que menos quiere saber es de política. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/partidos-no-quieren-%E2%80%9Cquemar%E2%80%9D-sus-aspirantes>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Espera líder del PRI que no se desate 'guerra sucia' entre aspirantes**

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, informó que este día se emitió el primer paquete de convocatorias para las candidaturas a la presidencia municipal y a las diputaciones locales. En conferencia de prensa, Fernández del Campo informó que en este primer paquete solo se publican un total de 88 documentos, los cuales serán para los municipios que eligen autoridades por usos y costumbres. Para la capital poblana aún no existe una convocatoria; sin embargo, se podrá publicar cualquier día de la semana. (Angélica Patiño Guevara)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/49797](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49797)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Mano dura contra docentes que perjudiquen a estudiantes: Emilio Chuayffet**

A partir del siguiente ciclo escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal no permitirá que las manifestaciones de los docentes perjudiquen las clases de los estudiantes, afirmó el secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor. Esto, después de participar en la ceremonia de clausura Oficial de la Reunión de Medio Año de la SIP. En cuanto a las manifestaciones de los docentes en diferentes partes del país, Emilio Chuayffet comentó que es posible rescatar el curso escolar. (Maribel Velázquez)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/49796](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49796)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Elba Esther Gordillo es ajena al Panal: Gerardo Islas**

El dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) en el estado, Gerardo Islas Maldonado, rechazó que la detención de la líder vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo Morales, haya afectado la intención de ir en alianza con tres partidos políticos en Puebla, ya que se trata de un personaje ajeno a su partido. A más de 15 días de que se llevara a cabo esta detención, Islas Maldonado aseveró que mañana por la tarde se reunirá con los dirigentes del PAN, Rafael Micalco Méndez, del PRD Erick Cotoñeto Carmona y de Compromiso por Puebla para poder afinar los detalles de la coalición que pretenden llevar a cabo en la entidad para los comicios del próximo 7 de julio. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/>



### PUEBLA ON LINE

- **PRI analiza denunciar a RMV por cónclave panista en Casa Puebla**

El delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, informó que su partido analiza la posibilidad de denunciar ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) al gobernador Rafael Moreno Valle por la reunión que tuvieron panistas hace un par de semanas en la residencia oficial del Ejecutivo. Aunque descartó que la estrategia de su partido sea judicializar el proceso, manifestó que si analizan posibles irregularidades como el encuentro entre el gobernador y la élite panista en Casa Puebla. Reunión en la que la dirigencia del PAN analizó quién será su candidato a la presidencia municipal de Puebla. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37581:pri&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37581:pri&Itemid=127)

### PUEBLA ON LINE

- **PRI Puebla abre convocatoria para elección de candidatos por usos y costumbres**

Este lunes el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional lanzó la primera convocatoria para el proceso interno en 88 municipios que van directamente a la aplicación de Usos y Costumbres. El Delegado Presidente y el Delegado del CEN del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña, respectivamente, dieron a conocer dicho procedimiento. Para Fernández del Campo el tricolor se encuentra dentro de los tiempos que marca la ley electoral, por lo que no existe ningún contratiempo para lanzar convocatorias para otros métodos como son Convención de Delegados o Consulta a la base. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37578:pri-puebla-abre-convocatoria-para-elecci%C3%B3n-de-candidatos-por-usos-y-costumbres&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37578:pri-puebla-abre-convocatoria-para-elecci%C3%B3n-de-candidatos-por-usos-y-costumbres&Itemid=127)

## PUEBLA ON LINE

- **SIP en Puebla: Libertad de prensa, "hackeada" por gobiernos autoritarios**

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) expresó su "más enérgico rechazo" a cualquier debilitamiento de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y a la relatoría dedicada a temas de prensa de la OEA que pudieran decidir los Gobiernos del continente. "La SIP hace saber su fuerte preocupación y el más enérgico rechazo a cualquier intento de debilitamiento de la CIDH y de la Relatoría para la Libertad de Expresión de la OEA que pueda producirse en la reunión de cancilleres" del próximo 22 de marzo en Washington, señalan las conclusiones de la reunión semestral de la SIP celebrada en la ciudad mexicana de Puebla. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37572:sip-en-puebla-libertad-de-prensa-hackeada-por-gobiernos-autoritarios&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37572:sip-en-puebla-libertad-de-prensa-hackeada-por-gobiernos-autoritarios&Itemid=126)

## PUEBLA ON LINE

- **Luis Maldonado recibirá el Premio Nacional de Periodismo 2012**

El Club de Periodistas de México dio a conocer que el este miércoles 13 de marzo se entregará el ya tradicional "Premio Nacional de Periodismo 2012", cuyo propósito es: "enaltecer el ejercicio de esta profesión en la República, estimular a los periodistas en el ejercicio de sus funciones y distinguir a quienes lo merezcan por la calidad extraordinaria de sus trabajos". El emblema del premio, El Tlacuilo —cuyo significado es: El que escribe pintando— se entrega año con año, en diversas disciplinas y modalidades, a lo mejor del periodismo nacional. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37553:luis-maldonado-recibir%C3%A1-el-premio-nacional-de-periodismo-2012&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37553:luis-maldonado-recibir%C3%A1-el-premio-nacional-de-periodismo-2012&Itemid=126)

## PUEBLA ON LINE

- **Chuayffet y Moreno Valle acuerdan implementar reforma educativa: SEP**

La SEP de Puebla difundió que el secretario de Educación federal, Emilio Chuayffet Chemor, se reunió con el gobernador Rafael Moreno Valle, y hablaron sobre la puesta en marcha de la reforma educativa. Política implementada por el gobierno federal y repudiada por la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, amiga del Ejecutivo estatal y hoy encarcelada.. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=37544:chuayffet-y-moreno-valle-acuerdan-implementar-reforma-educativa-sep&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37544:chuayffet-y-moreno-valle-acuerdan-implementar-reforma-educativa-sep&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Yo Soy 132 Puebla muestra su intolerancia en clausura de la SIP**

El movimiento #Yo Soy 132 Puebla asistió a la clausura de la Reunión de Medio Año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) y con la quema de un muñeco de papel pidió elecciones justas, la no imposición y la no privatización de la educación. Además, aplaudió al gobierno chavista y dijo coartar las aspiraciones presidenciales de Rafael Moreno Valle. Declarándose "movimiento pacifista", el #Yo Soy 132 Puebla, quemó un muñeco de papel con la cara del presidente, Enrique Peña Nieto, asegurando que el acto es un símbolo de su repudio a la imposición y al gobierno federal. (Belegui Enríquez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42911&-Noticias-Puebla-En-Segundo-YoSoy132Puebla-muestra-su-intolerancia-en-clausura-de-la-SIP>

### RETO DIARIO

- **Nombra RMV a Fernando Crisanto vocero y coordinador de enlace de medios**

El Gobernador Rafael Moreno Valle tomó protesta a Fernando Alberto Crisanto Campos, como Vocero y Coordinador de Enlace de Medios del Gobierno del Estado. Moreno Valle pidió a Crisanto Campos mantener la apertura con los medios de comunicación, y ratificó su compromiso de respeto a la libertad de expresión y al ejercicio periodístico. Fernando Alberto Crisanto es un periodista con una amplia trayectoria en los medios nacionales y locales por más de tres décadas y como catedrático universitario. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42903&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nombra-RMV-a-Fernando-Crisanto-vocero-y-coordinador-de-enlace-de-medios>

## RETO DIARIO

- **Caso Gordillo afecta más al PRI que al Panal: Gerardo Islas**

El dirigente estatal de Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, rechazó que su partido se vea afectado por la situación jurídica de la maestra, Elba Esther Gordillo Morales, cuando en realidad la sociedad poblana sigue vinculando a la ex líder del SNTE con el PRI. Incluso, el líder aliancista, comentó que su partido ya midió el efecto de la detención de la maestra, al grado de rechazar para dicho instituto político algún costo electoral este 7 de julio, cuando se renovarían diputaciones y alcaldías. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42902&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caso-Gordillo-afecta-mas-al-PRI-que-al-Panal:-Gerardo-Islas>

## RETO DIARIO

- **No hay fuego amigo en el PRI: Leyva**

El integrante de la Comisión Inspectoral del Congreso, el priista, Ernesto Leyva Córdova, dijo que las descalificaciones que han recibido sus correligionarios en el tema de las cuentas públicas son por las críticas que han manifestado sobre el rezago en la fiscalización de las mismas; incluso, mencionó que no se tienen que considerar "fuego amigo", como lo manifestó el diputado federal, Filiberto Guevara González. "Es la percepción del diputado federal, puedo decir que no es cierto, no es real. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42900&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-fuego-amigo-en-el-PRI:-Leyva>

## RETO DIARIO

- **Preocupa al PRI la postura del IEE al permitir promociones de aspirantes**

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, consideró que es preocupante la decisión del Instituto Electoral del Estado (IEE) al permitir las promociones de aquellos que aspiran a cargos de elección popular y no sancione a los funcionarios estatales que aparecen en espectaculares. "El Instituto Electoral aprobó que cada quien puede hacer lo que quiera, me parece riesgoso, porque quienes tienen el poder tienen la bolsa, pues se pueden promover a gusto y eso no es equitativo. Es una mala señal permitir que cada quien haga lo que quiera", expresó. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42898&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Preocupa-al-PRI-la-postura-del-IEE-al-permitir-promociones-de-aspirantes>

## INFORMACION NACIONAL

**EL UNIVERSAL**.mx

### EL UNIVERSAL

- **"Terminará flujo de armas a México"**

Estados Unidos frenará el flujo de armas de fuego hacia México y castigará a aquellos que intenten o vendan éstas a los narcotraficantes con la "Ley para detener el tráfico ilegal de armas 2013", pero muy especialmente evitará que vuelvan a ocurrir operaciones como Rápido y furioso, afirmó el senador Patrick Leahy, presidente del Comité Judicial del Senado de Estados Unidos y coautor de una legislación bipartidista contra el tráfico de armamento. "La iniciativa de ley fue integrada a petición de las agencias de la ley, y provee de herramientas para combatir a los cárteles del narcotráfico y a otros criminales que amenacen a nuestra comunidades. Permitirá investigar y procesar. (Doris Gómora)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41615.html>

### EL UNIVERSAL

- **"Se protegerá a periodistas"**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, condenó a nombre del gobierno federal los ataques en los últimos años contra periodistas y medios de comunicación, por lo que subrayó la decisión del presidente Enrique Peña Nieto de proteger a quienes integran el gremio. "Agredir a un periodista o a un comunicador en el ejercicio de su labor, es agredir a la sociedad en su derecho a ser informada, a conocer, a comunicar y a tomar decisiones libres y autónomas", sostuvo durante la clausura de la reunión de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41617.html>

## COLUMNAS

### **tolerancia**

(Contracara/Enrique Núñez)

#### **Los mitos de la aldea**

Los nuevos tiempos que se viven tras el retorno de PRI a la presidencia cambian radicalmente la forma y el fondo de la política local.

Por cruel que parezca, es innegable que los mitos creados en nuestra aldea nada tienen que ver con la realidad nacional.

En Puebla generamos historias fascinantes con nuestros personajes, al grado de convertir a los políticos locales en auténticos súper héroes, cuando la triste realidad nos demuestra que en muchos de los casos son seres invisibles para la élite política nacional.

En esa lógica, los columnistas no estamos ajenos a esta inercia, por el contrario, abonamos a ella.

Parecemos no entender que la visión nacional dista mucho de lo que en Puebla se da como verdades de a kilo. Nuestros mitos geniales parecen estar condenados a desmoronarse, sobre todo hoy, cuando las grandes decisiones se toman desde Los Pinos.

Quien hoy presume en Puebla de tener la bola de cristal, y que sabe lo que sucederá en las próximas semanas, está mintiendo.

No hay que olvidar que la elección del próximo mes de julio es la primera en los tiempos de Peña y la primera local de Moreno Valle.

Nadie sabe a ciencia cierta cómo operarán los dos grandes electores de esta contienda.

Quizá el único parámetro real para anticiparse a los hechos sea el antecedente pragmático del presidente, quien como gobernador antepuso el potencial electoral a sus intereses personales y de grupo, dándole preferencia a Eruviel Ávila por encima del delfín del grupo Atlacomulco.

Por lo demás, nadie sabe a ciencia cierta cuál será el rasero que utilizará Peña Nieto al momento de tomar sus próximas decisiones políticas.

#### **Moreno Valle estrena vocero**

El gobierno del estado anunció la incorporación de Fernando Alberto Crisanto Campos al equipo del gobernador Rafael Moreno Valle.

Sin duda, un gran acierto del morenovallismo, ya que Crisanto Campos es un profesional de la comunicación, conoce las fortalezas y las debilidades de los medios de comunicación social, y tiene el pulso político de la entidad.

Desafortunadamente, la política de comunicación social del gobierno estatal no está en manos de un profesional en la materia, sino de los estados de ánimos del gobernador Rafael Moreno Valle, y estas decisiones rompen con cualquiera estrategia.

Desde esta columna le expreso mis parabienes en esta nueva empresa que presumimos será altamente complicada.

Enhorabuena.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2076>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

#### **La UAP entra en la ruta crítica**

A más tardar, el día 20 de marzo deberán renunciar a su cargo los interesados en participar en el proceso de sucesión rectoral en la máxima casa de estudios en el estado.

El estatuto interno de la UAP marca que quien quiera ser candidato a rector de la máxima casa de estudios en el estado deberá separarse del cargo que ocupe con seis meses de anticipación, esto quiere decir —reiteró— que a más tardar el próximo 20 de marzo estaremos conociendo a quienes aspiran a suceder a Enrique Agüera Ibáñez, quien a su vez está a unos días de saber si será o no el candidato del PRI a la alcaldía de Puebla.

El rector Agüera cuenta con todos los hilos de la gobernabilidad al interior de la máxima casa de estudios, llega al proceso de sucesión en el mejor momento de su administración, pleno y convencido de que los resultados entregados en su gestión son el mejor aval para sus aspiraciones políticas.

Dentro de la baraja para suceder al rector se encuentran Jorge David Cortés, eficiente funcionario de la UAP;

Manuel Sandoval, el hombre de los grandes resultados en la obra pública y que muchos quisieran tener como secretario; y también Alfonso Esparza, quien tiene el mérito de no pertenecer originalmente al grupo del rector y que se ganó su confianza con el paso del tiempo.

Pero también hay otras opciones que siempre ha querido buscar la oportunidad de convertirse en rector, como el vicerrector Jaime Vázquez; Ricardo Moreno Botello, el eterno aspirante; el director de la escuela de Derecho, Guillermo Nares; y el grupo de los Vélez.

A la par de sus aspiraciones políticas, el rector de la máxima casa de estudios maneja pacientemente su sucesión al interior de la UAP, la cual goza de estabilidad política, requisito indispensable para que haya paz social en Puebla.

Ahora que muchos movimientos sociales han contaminado a otras casas de estudios, la UAP es la muestra de que no hace falta más que honestidad y buen trabajo para entregar buenos resultados.

Sin lugar a dudas, la sucesión al interior de la máxima casa de estudios será igual de apasionante que todo lo que ocurre en este vertiginoso 2013.

Los dados están echados, en breve se definirá la candidatura a la presidencia municipal de Puebla y, a la par, la UAP también entrará en la dinámica de su propia sucesión.

### Llega Crisanto

Un verdadero profesional de la comunicación será quien se encargue a partir de este día de la relación del gobierno de Puebla con los medios y a la vez fungirá como vocero de la administración estatal, se trata de Fernando Alberto Crisanto Campos.

Periodista de toda la vida, Crisanto es quien a partir de ayer se hizo cargo de tratar de enmendar lo que desde que se fue Norberto Tapia está de cabeza.

Cuántos problemas se hubiera ahorrado el gobernador si desde un inicio hubiera optado por tener a Fernando Alberto Crisanto.

Paradójicamente, el gobernador siempre tuvo a la mano a la persona ideal para que se hiciera cargo de sus relaciones con los medios, pero decidió probar con improvisados que, ya se vio, sólo sirvieron para deteriorar su imagen y que a la hora de la verdad quedaron completamente rebasados.

Ahora Crisanto tiene una gran reto por delante, no será nada fácil tratar de componer lo que sus antecesores en los últimos meses dejaron hechos ruinas, la tarea que tiene enfrente es un verdadero reto; ojalá realmente lo dejen operar para que pueda ser eficiente.

Aunque el morenovallismo lo niegue, la detención de la maestra Elba Esther Gordillo vaya que cambió las cosas y hay que ver de qué forma.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2075>

## CAMBIO

### (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

#### 100 días para restaurar el Edificio del Ogro Filantrópico

A 100 días de gobierno, a Peña Nieto parece que nada le es imposible. En 100 días, según la leyenda que cuentan prácticamente todos los medios, un país a la deriva ya tiene dirección. Un México sumido en la anarquía encuentra orden.

Los mexicanos amamos la **mano dura**.

El **orden en la fila** del reparto del poder dictada por el **Jefe Máximo**.

El Índice Supremo que indica el **rumbo, los cuándo y los porqués**.

La nostalgia por esa mano dura hizo que los mexicanos se entregaran al PRI de nueva cuenta en 2012.

Y **aplauden** rabiosamente cada vez que el **Índice Flamígero de Peña Nieto imparte justicia**.

Que si ahora vamos contra Elba Esther, vamos claro, **aplaudimos en rebaño**.

Que si ahora le toca a **Slim y mañana a Azcárraga Jean y Salinas Pliego**, felicidades.

Entre aplauso y aplauso, el Edificio Histórico del Ogro Filantrópico se reconstruye con precisión **salinista**.

La gestión del poder diluido, la competencia de poderes fácticos, la inacción del panismo, el **monopolio quebrado de la coacción**, quedaron atrás.

Enrique Peña Nieto, utilizando todos los instrumentos del poder a su disposición, restaura el **Antiguo Régimen del siglo XX en pleno siglo XXI**.

Un experimento político fascinante por su capacidad para sacudirse **aliados incómodos**.

No un tecnócrata, no es un ideólogo y tampoco corre por sus venas la sangre revolucionaria.

Con su pragmatismo a cuestas, el Nuevo Jefe Máximo **toma todo lo que le sirve**, imbuye miedo en los actores potenciales de disputa y sólo otorga premios a sus incondicionales.

El Pacto por México es la rendición, en los hechos, del **PAN y del PRD a su papel opositor.**

¿Cómo diseñó magistralmente el **nuevo equilibrio** de las fuerzas políticas?

Atrayendo al principal **partido de izquierda** para no caer en el chantaje de la derecha, como le ocurrió a Salinas.

El Elbazo le generó un aplauso unánime, en parte porque Elba Esther Gordillo es **símbolo máximo de la corrupción sindical.**

Sin embargo, apenas se trata de un **ajuste de cuentas** al interior del sistema.

Peña Nieto castigó a Elba Esther no por su apropiación del sistema educativo, sino por su **traición triple al PRI.**

Lo hizo en 2000 cuando subterráneamente apoyó a Vicente Fox para **enterrar a Francisco Labastida.**

Lo hizo en 2005, cuando **creó su propio partido político** y le quitó al tricolor el apoyo de los maestros.

Y lo hizo en 2006 cuando **defenestró a Roberto Madrazo**, integró gobernadores priistas al calderonismo y provocó que varios cuadros valiosos —entre ellos Moreno Valle— renunciaran al partidazo.

**Delitos de alta traición** que no fueron perdonados.

Ahora los mexicanos aplauden a rabiar a la **iniciativa en telecomunicaciones** que limita el poder de Carlos Slim y del duopolio Televisa-Tv Azteca.

Al hombre más rico del mundo le partirán en varias porciones su emporio.

A Azcárraga Jean y Salinas Pliego les crearán competencia con **dos nuevas cadenas televisivas.**

El resto del sector telecomunicaciones se ve amenazado porque ahora se permite **100 por ciento de inversión extranjera.**

Irritados, ni Slim ni el dueño de Tv Azteca fijaron posturas.

El hijo del Tigre, temeroso, **apoyó la iniciativa** desde su Twitter.

A 100 días de gobierno, a Peña Nieto parece que **nada le es imposible.**

A una orden suya, el Golfo de México se partirá en dos para dejarlo caminar por en medio.

El crimen organizado sigue haciendo de las suyas, pero falta poco para ponerlos en orden.

En 100 días, según la leyenda que cuentan prácticamente todos los medios, **un país a la deriva ya tiene dirección.**

Un México sumido en la **anarquía encuentra orden.**

Una nación sin oportunidades de desarrollo ya encuentra vías estratégicas en las **telecomunicaciones, la privatización de Pemex y la "reforma fiscal integral"** que incluye IVA generalizado a alimentos y medicinas.

Una sociedad que navegó a la deriva durante 12 años hoy se **reconstruye** con la dirección del nuevo PRI.

México, pues, se mueve, porque los nuevos tricolores **no vienen a administrar** sino a renovar.

Todo suena de lujo.

Excepto que nuestro amor a la mano dura, la nostalgia por la disciplina tricolor, hace retroceder **la transición democrática a su origen.**

Una vuelta atrás a los relojes de los **años setenta y ochenta del siglo pasado.**

Cuando los presidentes de esa época, Echeverría, López Portillo, De la Madrid, Salinas, gozaban de los mismos atributos que hoy goza Peña Nieto.

**Infalibilidad.**

**Visión histórica.**

**Liderazgo.**

La leyenda del Jefe Máximo renace.

La primera duró 70 años.

¿Cuánto durará la segunda versión?

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5449-100-d%C3%ADas-para-restaurar-el-edificio-del-ogro-filantr%C3%B3pico>

**(La Manzana/Irma Sánchez)**

**Cumbre en Colombia**

Mientras en la ciudad del Vaticano comienza el histórico cónclave para elegir al nuevo papa sucesor de Benedicto XVI, los arzobispos de la región que participan en el Consejo Episcopal Latinoamericano comienzan también una reunión ordinaria de dos días para atender asuntos pendientes.

Para participar en el consejo, ayer lunes viajó el arzobispo de Puebla **Víctor Sánchez Espinosa**, quien aseguró que estará de regreso en Puebla para el jueves a fin de continuar con su agenda de trabajo, en la que los católicos poblanos tienen la palabra.

Antes de viajar, el octavo arzobispo de Puebla culminó su visita pastoral al decanato de los templos de la zona

suroriental de la ciudad de Puebla.

Don **Víctor** está convencido que las visitas pastorales a los decanatos son la mejor oportunidad para tener comunicación con los católicos, a diferencia de atenderlos en sus oficinas, en donde resulta imposible entrar en contacto con docenas de personas como lo permite el encuentro en las comunidades directamente.

El pastor de la Iglesia católica hoy es un peregrino permanente comprometido a ir al encuentro de los católicos, como lo entendió y operó desde su momento **Juan Pablo II**, quien salió de sus oficinas y comenzó a recorrer el mundo para llevar la buena nueva y escuchar a todos los católicos.

### Réquiem

Tras medio año hospitalizado, murió el ingeniero Eduardo García Suárez, a la edad de 75 años.

Con su muerte se concluye una etapa de luchas ideológicas que resultaron estériles y polarizaron a Puebla entre las décadas de los 60 y 70, que condujeron a radicalizar odios y decesos dentro de las dos líneas ideológicas en pugna, así como paros de actividades por un lado, tomas de camiones y calles por otro.

Resultado de esta confrontación ideológica, con la bendición del arzobispo **Octaviano Márquez y Toriz**, en la que jugaron un papel decisivo personajes como **Abelardo Sánchez Gutiérrez y Eduardo García Suárez**, el estado de Puebla perdió una década con el paso de tres gobernadores y hasta que llegó el cuarto, producto de un proceso político electoral, el doctor **Alfredo Toxqui Fernández de Lara** que desde su campaña propuso cancelar odios y rencores.

En esta década, exactamente hace 40 años Puebla ganó una universidad, la UPAEP, de la que **García Suárez** fue cofundador junto con los poblanos que encabezaban el movimiento FUA (Frente Universitario Anticomunista).

Con un acendrado espíritu mariano, **García Suárez** siempre promovió el rezo del rosario en un movimiento en el que participaron **Gerardo Pellico, Mario Bracamonte Sardeneta, Kalus Feldman, José Antonio Quintana Fernández, Manuel Rodríguez Concha**, entre otros.

Participó con **Abelardo Sánchez Gutiérrez y Ricardo Villa Escalera** en la creación de organismos como el Consejo Coordinador Empresarial, desde donde fortalecieron un frente para confrontar ideológicamente a gobiernos de centro izquierda.

**EGS** se convirtió en el primer poblanco que llegó a presidir uno de los organismos empresariales de mayor representatividad como la Concanaco.

Siempre ideó grandes obras para Puebla que no llegaron a concretarse, como la Universidad de Bellas Artes, un monumento a Cristo de 100 metros, para competir con el Cristo Redentor Corcovado de Río de Janeiro.

Militó en el PAN, y en el atardecer de su vida simpatizó lo mismo con el PRI que con el PRD, invitando a sus dirigentes a una tradicional comida de chiles en nogada que ofrecía en su casa de la colonia Bella Vista cada año en el mes de agosto.

Hoy descansa en paz y parte de los apuntes de su bitácora de luchas y movimientos quedan para la consulta de la historia en los libros del periodista **Álvaro Delgado**.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su viuda **Tere Casas** y a sus hijos.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/5414-cumbre-en-colombia>

### (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

#### **Víctor Díaz Palacios, a una diputación local**

El actual diputado federal por Zacapoaxtla, Víctor Díaz Palacios, exsecretario de Desarrollo Rural y muchas cosas más, es un político priista fuera de serie.

Es aventado, no se anda con remilgos y si bien es cierto que es disciplinado y leal a su partido, también procura servir a sus representados hablándoles con la verdad.

Ayer en plática con varios periodistas, sorprendió a todos con el anuncio de que piensa solicitar licencia a la diputación federal, para lanzarse como candidato a diputado local por el distrito de Tlatlauquitepec.

¿Por qué quiere hacer eso? Es una estrategia política para enfrentar en el terreno de los hechos al PAN que, si le salen bien las cosas, llevará a la Cámara de Diputados local a varios exsecretarios de las dependencias del gobierno estatal.

Bueno, hasta donde sabemos sólo el actual gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, ha sido el único que siendo diputado federal, aceptó la candidatura para una diputación local, también por estrategia. Los políticos saben su cuento y a veces son desconcertantes.

Lo cierto es que Díaz Palacios tiene poder de convocatoria en su distrito y en toda la región, su comportamiento es abierto y cae bien a la gente.

#### **Fernando Alberto Crisanto, vocero del gobierno**

**Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle tomó la protesta al licenciado Fernando Alberto Crisanto Campos, como vocero del gobierno y coordinador de enlace-medios.**

Fernando Alberto es un periodista poblano con gran experiencia. Ha trabajado en CAMBIO, en la sección Puebla de *Milenio*, ha sido corresponsal del diario *El Día* de la ciudad de México (ya desaparecido), ha sido director de noticieros de radio y televisión, actualmente tiene un noticiario en Puebla Tv y es columnista del diario *Puntual*. Fue director de prensa en el gobierno de Guillermo Jiménez Morales, cuando al frente de Comunicación del estado, estaba Mauro González Rivera.

#### **Falleció Eduardo García Suárez**

**El ingeniero Eduardo García Suárez falleció el pasado viernes víctima de una grave enfermedad que lo tuvo hospitalizado desde hace varios meses.**

García Suárez fue un político de derecha que participó activamente en los movimientos estudiantiles de los 70 y que más tarde fue impulsor para la creación de una universidad católica, que fue la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP).

En su juventud, junto con Ramón Plata y otros estudiantes, creó la agrupación secreta de ultraderecha denominada El Yunque.

Dirigió local y nacionalmente la Cámara de Comercio y otras organizaciones empresariales. Fue el constructor del edificio empresarial en Puebla.

Siempre fue fiel a sus ideales, pese a que varios de sus correligionarios no fueron leales con él.

Fue amigo de políticos de diferentes partidos y también de periodistas. Su trato con todos siempre fue respetuoso aunque no tuviera coincidencia ideológica con ellos.

Su participación en política a últimas fechas, fue con un grupo de empresarios, entre los que se encontraba el ingeniero Ricardo Villa Escalera.

Cenó con el exgobernador de Guerrero, Francisco Ruiz Massieu, de quien era amigo, la víspera de que el político guerrerense fuera asesinado en la ciudad de México.

A raíz de su enfermedad, se retiró por completo de toda actividad (estuvo en terapia intensiva varios meses) y su hijo Eduardo García Casas quedó al frente de los negocios que tenía.

#### **Pragmatismo vulgar, la alianza**

**El licenciado Guadalupe Sánchez Jiménez, miembro fundador del PRD, desaprobó la pretendida alianza de su partido con el PAN y con el Panal.**

En una conferencia que dio en el zócalo de esta capital, en la que estuvieron además de periodistas muchos izquierdistas inconformes con el anuncio de la alianza, como Gerardo Pérez, Alejandro Chávez Palma, Rubén Moreno Medina y otros.

Afirmó el licenciado Sánchez Jiménez, "El Lupillo", que pretender aliarse con partidos como el derechista PAN y con el Panal, cuya fundadora está presa por diversos ilícitos, es un pragmatismo vulgar de parte de la dirigencia perredista.

Aseguró que si esa alianza llega a consumarse, lo que el partido de la Revolución Democrática va a lograr, es una gran emigración de perredistas hacia Morena, el partido en formación de Andrés Manuel López Obrador.

#### **El 39 aniversario de Antorcha**

**La organización denominada Antorcha Campesina, que dirigen nacionalmente el ingeniero Aquiles Córdova Morán y localmente el también ingeniero Juan Manuel Celis Aguirre, celebró con bombos y platillos el 39 aniversario de su fundación.**

Fue en el estadio de Ciudad Universitaria donde se llevó a cabo la concentración de más de 20 mil campesinos provenientes de varias partes del estado, principalmente el sur y de la Sierra Norte, donde dicha organización tiene su mayor influencia.

Tuvo en este acto invitados de lujo. Estuvieron los tres precandidatos más fuertes del PRI para la presidencia municipal de Puebla: el rector de la BUAP, Enrique Agüera, el diputado federal y ex rector Enrique Doger y el empresario José Chedraui. Los tres estuvieron en el presidium acompañados de la dirigencia antorchista.

Los oradores solo fueron dos: el dirigente nacional, Aquiles Córdova y el dirigente local, Juan Celis.

Antorcha Campesina es una organización simpatizante del Partido Revolucionario Institucional que ha logrado lo que ninguna organización política, ser independiente económicamente. Cuenta con una estructura que le permite afrontar sus propios gastos de movilización con bastante comodidad y la concentración del domingo en Ciudad Universitaria, fue una muestra de ello.

**Notas breves: En Atlixco se llevó a cabo el tercer foro estatal de seguridad, con la presencia de funcionarios tanto de la Secretaría de Seguridad como de la Procuraduría General de Justicia** y de la Secretaría General de Gobierno. La presidió Mario Rincón González, encargado de despacho del Consejo Estatal del Sistema Nacional de Seguridad en Puebla. El objetivo, como en los dos casos anteriores, fue el de involucrar a las autoridades municipales de la región y a las organizaciones sociales, para participar en la búsqueda de las mejores medidas que permitan a los ciudadanos vivir y trabajar con tranquilidad y seguridad para ellos y sus familias... **Empieza el golpeteo** contra el diputado local por San Martín Texmelucan,

presidente de la Comisión Política del Congreso, Edgar Salomón Escorza. Resulta que está sonando como posible candidato del PRI a la presidencia municipal de Texmelucan y hay quienes tratan de impedirlo. Se trata de fuego amigo, es decir, personas dentro del PRI que pretenden poder escollos al joven diputado y aspirante a alcalde... **Estuvo ayer en Puebla el secretario de Educación federal**, Emilio Chuayfett, quien trajo la representación del Presidente de la República al acto de clausura de la reunión anual de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) que tuvo lugar en Puebla. En su discurso y ante el gobernador del estado, el licenciado Chuayfett manifestó que los periodistas cumplen una función social y por lo mismo deben ser protegidos. Habló de la importancia del periodismo y de la libertad de expresión, que está garantizada en todas las constituciones de los países de América Latina. Recordó que el 11 de marzo de 1702 nació en Londres, el primer periódico diario en la historia de la humanidad y que en Puebla fue editado por Aquiles Serdán, el periódico *Sufragio efectivo*, que fue órgano de lucha contra la tiranía de Porfirio Díaz... **El PRI todavía no decide nada sobre el candidato** a presidente municipal de la ciudad de Puebla, según afirmaciones de dirigentes de ese partido. Es decir que aún nadie está seguro y será cosa de seguir esperando. Dicen que los seis aspirantes en Puebla tienen posibilidades, algo difícil de creer, pero bueno, el PRI es así, guarda sus secretos hasta el último momento para hacer sufrir a sus más connotados militantes.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5416-v%C3%ADctor-d%C3%ADaz-palacios-a-una-diputaci%C3%B3n-local>

## El Sol de Puebla

### (En Punto)

Ernesto Bojalil Andrade insiste en denunciar al gobierno municipal de San Andrés Cholula, pero no lo hace. El síndico del ayuntamiento de Puebla volvió a arremeter en contra de las autoridades cholultecas por presuntamente violar la Ley de Ingresos al cobrar impuestos donde no debe, y dijo que eso desembocará en denuncias penales, civiles y la promoción en un juicio de responsabilidad desde el Congreso del Estado.

Muy fuertes las aseveraciones del abogado del pueblo, sin embargo, del dicho al hecho hay mucho trecho, y éste Bojalil Andrade se ha distinguido por lanzar peroratas en contra del edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa, sin concretar ninguna de las amenazas.

La nueva molestia tiene que ver con el descuento de 80 por ciento que ofreció Huepa para pagar impuestos a los colonos de la zona territorial en disputa.

"Son estímulos fiscales pirata", dice Bojalil, ya que San Andrés carece de la facultad para ofrecer descuentos y al aplicarlos incurriría en una ilegalidad.

Es posible.

Nadie dice que lo expresado por el síndico sea mentira.

Y de hecho no se trata de cargarse a favor de un municipio o de otro.

Sin embargo, tanta amenaza puede volverse contraria a los objetivos deseados.

Huepa y su equipo se acostumbrarán a los amagos y actuarán en consecuencia.

Es decir, terminarán cobrando los impuestos, como lo han venido haciendo, y de paso se burlarán del síndico cada que puedan.

\*\*\*

Muchos comentarios generó el señalamiento frontal que este lunes hizo la dirigencia estatal del PRD en contra del gobernador, a quien acusó de tener las manos metidas en el Instituto Electoral para luego demandar que deje de mover los hilos para influir en las decisiones que se toman al interior del organismo.

El líder perredista aseguró que la presidencia de ese organismo, presumiblemente autónomo, actúa en función de los intereses del gobierno estatal, como todos en la entidad lo saben.

Lo bueno es que esas descalificaciones se dan en Tlaxcala, teniendo como blanco al mandatario Mariano González Zarur, y no en Puebla.

\*\*\*

¿En serio?

En su primera visita oficial a Puebla, el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, advirtió que a partir del ciclo escolar 2013- 2014, la dependencia a su cargo ya no permitirá ni tolerará que los profesores continúen ausentándose de los salones de clases como lo han venido haciendo desde hace 15 años.

En un tono subido de tono, señaló que se sancionará a todos los docentes faltistas y explicó que las sanciones están establecidas en la reglamentación del trabajo profesional.

"La Secretaría ya se ha pronunciado en relación a este tipo de ausencias, son indebidas, la libertad de expresión y manifestación del magisterio no puede entrar en conflicto con la libertad y el derecho de los niños,

más bien el derecho de los niños a ser educados", subrayó.  
Bien por el secretario.

Pero a ver si no resulta uno más de esos discursos de comienzos de sexenio que sólo buscan apantallar a la concurrencia, pero que en realidad después no llegan a ningún lado por la falta de concreción.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>



### (Premio Pinocho/Geppetto)

Durante la clausura de la reunión de la Asociación Interamericana de Periodistas, el Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas pidió al Secretario de Educación Emilio Chuayffet Chemor, transmitiera al Presidente Enrique Peña Nieto que su Gobierno en Puebla apoya sin restricciones la reforma educativa.

Palabras falsas de Moreno Valle.

En todo momento ha buscado enfrentarse al Presidente Peña Nieto y lo seguirá haciendo en aras de ganar las próximas elecciones de julio, le cueste lo que le cueste y así tenga que violar la ley cuantas veces sea necesario.

Bastan tres botones como muestra:

1.- Puebla fue uno de los Estados que aprobó hasta el último la reforma educativa y Moreno Valle, aconsejado por Elba Esther Gordillo, atizó las manifestaciones del SNTE.

2.- Los titeres Diputados al servicio de Moreno Valle han atacado la Cruzada Nacional Contra el Hambre, calificándola como una medida electorera.

3.- El Pacto por Puebla es una afrenta al Pacto por México, intentando Moreno Valle demostrar fuerza, poder y control y que no depende en nada del Gobierno Federal.

El gobernador panista no puede dejar brillar al Presidente priista, so pena de ver frustrada su carrera loca rumbo al 2018. Así lo afirman quienes lo conocen y están cerca de él.

Por tanto, Rafael Moreno Valle Rosas gana con honores el PREMIO PINOCHO Y SU CORCHOLATA DE PATO PASCUAL, por súper mentiroso.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/premio-pinocho>

### (Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

#### \*Profesional en prensa del gobierno

#### \*RMVR sin sus delegados federales

¡Vaya!, hasta que llega un verdadero profesional del periodismo a la dirección de Comunicación Social del Gobierno del Estado, después de todos los chafas que colocó Rafael Moreno Valle Rosas.

Se trata de Fernando Alberto Crisanto Campos, cuyo cargo es de Vocero y Coordinador de Enlace de Medios del Gobierno del Estado.

Lo que será difícil para este periodista, es que siga al pie de de la letra las instrucciones de su "jefe", de mantener una apertura con la prensa, ya que no es ningún secreto, que no a todos los medios ha logrado comprar por medio de contratos publicitarios.

También difícil le será entenderlo –aún cuando se sabe que Fernando lleva una vieja amistad con el ejecutivo– cuando haga sus berrinches y le pida bajarse de su camioneta en plena carretera, a la hora que sea.

De ahí, que hay que comprender, que el gobierno morenovallista, por más que nombre a buenos periodistas en ese puesto, mientras permanezca de autoritario y todavía viendo enemigos en medios de comunicación, jamás será un gobernador que respete la libertad de expresión.

Eso lo vemos, cuando hay la nota de crítica contra su administración, en los medios de comunicación que tiene comprados, se publican en periódicos, se comenta en noticieros y se Televisa otras informaciones.

Ese es el pacto de Moreno Valle Rosas con medios.

Claro, que no se ha salvado de los que no controla, tanto a nivel local, como nacional.

Por eso da risa el comunicado en que se da a conocer este nombramiento: "Moreno Valle pidió a Crisanto Campos mantener la apertura con los medios de comunicación, y ratificó su compromiso de respeto a la libertad de expresión y al ejercicio periodístico".

¿Ya se olvidó de la famosa lista de denuncias contra periodistas?

En fin.

Como añade dicho comunicado oficial: Fernando Alberto Crisanto es un periodista con una amplia trayectoria en los medios nacionales y locales por más de tres décadas y como catedrático universitario.

Por otro lado, se sabe, que Fernando, desde la campaña de Moreno Valle Rosas, fortaleció su amistad con él, por lo que al inicio de su administración, le dio una asesoría con el pago mensual de 100 mil pesos. Suerte te dé Dios.

### **ESTÁN CON PRIISTAS**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, no tendrá ninguna posibilidad de apoyar campañas políticas a través de los delegados federales como lo hizo anteriormente.

Muchas fueron las denuncias por esta razón en delegaciones principalmente de la Secretaría de Desarrollo Social.

Tan su campaña de 2010, como la siguiente federal, se habló de desvío de recursos para campañas de los candidatos del PAN.

Ahora, les toca a los del PRI.

Esas posiciones están en manos de priistas.

La misma cantaleta.

Los partidos como Acción Nacional, PRD, Nueva Alianza, van a acusar de lo mismo a los del partido tricolor.

Mientras tanto, los ciudadanos son usados.

Despensas, leche Diconsa, artículos, ropa, todo lo que se pueda para conseguir los votos.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/mirador>

### **(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)**

#### **EL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, NO PUEDE SOLAPAR AL SÁTRAPA GOBERNADOR MORENO VALLE, INVESTIGADO POR SUS NEXOS CON ELBA ESTHER**

El Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas quiso comprometer al Presidente Enrique Peña Nieto a inaugurar en Puebla la reunión de la Asociación Interamericana de Periodistas. Nunca le confirmaron, pero el dueño de un periódico local, lacayo morenovallista de ascendencia uruguaya y organizador del evento, se atrevió a confirmar su asistencia y coronar la clausura.

Caro le salió el chistecito, no sólo en el pago de viáticos a todos los asistentes con los impuestos de los poblanos.

También en el recado que le dejó el Periodista e Historiador Enrique Krauze, al mandatario de Puebla, al calificarlo de Sátrapa y de querer manipular y maniar la línea editorial de los medios de comunicación de Puebla.

Y lo más trascendente: LA LÍNEA DE INVESTIGACIÓN LEGAL QUE SE REALIZA SOBRE ELBA ESTHER GORDILLO, TIENE CONEXIONES CON PUEBLA. Y en este contexto, el Jefe del Ejecutivo Federal no puede prestarse a solapar a Moreno Valle Rosas, quien podría ser cómplice en los actos de delincuencia de su madre putativa.

Así que, lo más que pudo obtener el Gobernador, fue la presencia del Secretario de Educación Emilio Chuayffet Chemor, quien también plasmó una dedicatoria en su discurso de clausura: El Presidente Peña Nieto, transformará a la República, empezando con detener a la delincuencia, pero también sus causas, efectos y repercusiones, por eso la ausencia en educación (refiriéndose al caso de la chiapaneca).

Chuayffet se sintió bien en Puebla y puso atención al rostro de Moreno Valle, que quiso ser agradable, pero le costó trabajo, pidiendo al titular de Educación le dijera al Presidente Peña que el Gobierno morenovallista apoya con todo su política de trabajo y la reforma educativa. Craso error, cuando todos saben que Rafael obstaculizó la aprobación en el Congreso local y mandó a sus títeres Diputados del PAN y del PANAL a atacar furibundos la Cruzada Nacional contra el Hambre, calificándola de electorera.

Así que, la ausencia de Peña Nieto al foro periodístico, tuvo sus razones, como las ya citadas, amén de haber asistido a las honras fúnebres del Presidente de Venezuela Hugo Chávez, en un acto de diplomacia y de intentar restaurar las relaciones con Latinoamérica y Centroamérica, deterioradas durante 12 años de Gobiernos panistas, con Vicente Fox y Felipe Calderón.

\*\*\*\*\*

QUIENES CONOCEN al Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, no dudan en asegurar que es una persona preparada e intelectual y hasta él mismo se califica de idealista; sin embargo, esto no le quita lo ignorante de los usos, tradiciones y costumbres de un pueblo como Cholula, donde pretende ganar la elección para Diputado.

Resulta que el domingo pasado tuvo que clausurar una de sus jornadas de lectura en la junta auxiliar de San Matías Cocoyoc, porque no le informaron sus "brillantes" operadores y menos usó su "portentosa" inteligencia para asegurarse que nada impidiera su labor de penetrar conciencias con libros, en lugar de procurar comida y mínimos de bienestar.

Y es que, Manzanilla, acostumbrado al caviar, a los buenos vinos y al codorniz, pensó que los frijoles y las habas son suficientes para ponerle atención en su biblioteca que lleva a los pueblos.

Nada más que se le atravesó que en San Matías fue día de venerar a la Virgen de Los Remedios y tuvieron que huir prácticamente. Es el Manzanilla que quiere ser Diputado con el voto de los cholultecas. Repito: Sólo ganaría con un fraude del tamaño de la pirámide. Aunque no debería preocuparle, porque la plurinomial la tiene en la bolsa.

\*\*\*\*\*

EMOCIONADO, el líder nacional de Antorcha Campesina, Aquiles Córdova Morán, festejó un aniversario más de su organización, esta vez en el estadio de los Lobos de la BUAP. La única diferencia es que, no fue el Rector Enrique Agüera Ibáñez el único invitado de honor, ahí estuvieron José Chedraui Budib y el señorito Enrique Doger Guerrero.

Algo le dijeron a Córdova Morán para no hacer el evento exclusivo en torno a Enrique Agüera, lo que se traduce como que en el PRI no hay decisión sobre su próximo candidato a la Presidencia Municipal de Puebla.

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/reflexiones>



### (Al Portador/Alejandro Mondragón)

#### Un Baño (s) a la UPAEP

Se llama Emilio Baños Ardavín.

Egresado del ITAM con cédula 3424889 de la maestría en Administración, este personaje prácticamente se convirtió en rector paralelo en la UPAEP y a partir de mayo tendrá todo el control político y académico como sucesor de Alfredo Miranda López.

Baños es sobrino de Bernardo Ardavín Migoni, ex presidente de la Coparmex y líder de El Yunque nacional, forma parte de la junta de gobierno de la UPAEP y es tesorero del Centro Empresarial de Puebla.

Desde su posición de director general de Desarrollo Humano y Administración, le ganó la partida a Herberto Rodríguez Regordosa para ocupar la rectoría de la Upaep.

Herberto en el fondo fue parte de ese modelo de Universidad que se impuso durante una década y que no era otra más que la visión de negocios de la institución que impulsaron los Legionarios Javier Cabanas Gancedo y Alfredo Miranda López. La aplicación de este proyecto trajo graves consecuencias internas porque en aras de la rentabilidad académica fueron despedidos, acosados y relegados de la toma de decisiones los yunquistas que forjaron la Universidad. Todo lo que oliera a FUA era excluido y marginado, enviado al archivo muerto de la Upaep con la complacencia de José Antonio Quintana Fernández.

Malos tratos, agresiones laborales y listas negras fueron la constante en la gestión de Miranda hasta que fue pillado en una serie de irregularidades y negocios oscuros por lo que le pidieron preparar su salida.

La llegada de Baños Ardavín es una oportunidad de reconciliación interna de El Yunque en su peor momento político (perdió la candidatura a la alcaldía poblana y sus fundadores enfrentan agravios).

No se recurrió a una posición de El Yunque local, pero tampoco a la visión empresarial que mostró su agotamiento, sino que se opta por un perfil de influencia interna, sin protagonismos externos.

Nuevos vientos soplan al interior de la institución.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9944&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9944&Itemid=70)

### (La Tempestad/Valentín Varillas)

#### La maestra y la transición

Elba Esther Gordillo jugó un papel central en la transmisión de poderes en Puebla.

Su intervención directa fue solicitada tanto por Rafael Moreno Valle como por el propio Mario Marín Torres.

Ambos quisieron una audiencia con ella.

Los dos recibieron la venia de ser recibidos.

Nunca juntos, claro está.

El escenario de las reuniones fue la exclusiva residencia que Elba Esther posee en el suburbio La Joya, en la ciudad de San Diego, California.

El primero en acudir, Rafael Moreno Valle; el ganador de la elección, el gobernador electo, el consentido, el ahijado político más aventajado, pero sobre todo, el verdugo del marinismo.

El encuentro tuvo lugar diez días después del triunfo de la alianza opositora, poco antes de que el entonces

gobernador electo saliera de vacaciones.

El ambiente que reinaba era de camaradería absoluta y cariño incondicional.

Ahí, Rafael compartió inquietudes y planteó escenarios que potencialmente pudieran complicar su arribo a lo más alto del poder político local.

Elba Esther, eterna sobreviviente de vaivenes políticos y beneficiaria absoluta de la transición política que se vivió en el país en el año 2000, además de aconsejar a su pupilo, definió el perfil de quiénes ocuparán las posiciones que le serán entregadas como pago de facturas por la exitosa operación electoral que realizó a favor de Moreno Valle.

Uno de los temas centrales del encuentro tuvo que ver con la pertinencia de llevar a cabo o no la tan cacareada cacería de brujas contra del gobernador Marín y sus principales colaboradores.

¿Romper o conciliar?

El fantasma de Vicente Fox y su estrategia de pactar con el priismo en lugar de optar por el tan anhelado ajuste de cuentas, rondó la reunión.

¿Conclusiones?

El apoyo incondicional de Elba Esther a Rafael, acompañado de la promesa de poner a su servicio toda su capacidad de operación e interlocución con actores importantes de la vida política y empresarial

La otra cara de la moneda se vivió cinco días después, cuando le tocó el turno a Mario Marín.

En un ambiente de franca rispidez, el gobernador solicitó formalmente la intermediación de Elba Esther para lograr acuerdos concretos con el que será su sucesor.

Acuerdos que, sobra decirlo, serían de beneficio común.

Y es que, el miedo de que la cacería de brujas se desatara era monumental.

La cola, sobra decirlo, era de igual tamaño.

“La maestra”, bajo esta lógica, se convirtió en una especie de testigo de calidad que garantizaría el cumplimiento escrupuloso de los mismos y que de entrada considerarían la posibilidad de firmar un pacto de no agresión con alcances posteriores a la toma de protesta de Moreno Valle como gobernador.

Al parecer, Elba Esther habría obtenido a cambio la promesa de Marín de no ponerle trabas de ningún tipo al próximo gobernador y así facilitar el inicio del primer gobierno no priista en la entidad.

Lo anterior explica la transición de terciopelo que se vivió en el estado y el blindaje del que gozan personajes importantes del anterior sexenio.

Un encarcelado, solo uno de la larga lista que prometió a los poblanos el hoy gobernador.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9945&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9945&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **El Sueño del IVA Persigue a los Priistas**

Primero evadió el tema, luego lo negó: la realidad terminará por contradecirla.

Doña Ivonne Ortega, secretaria general del CEN del PRI, no sabe qué hacer con ese clavo ardiente que es el IVA en medicinas y alimentos.

Lo mismo le pasa al dirigente nacional, César Camacho.

Sueñan con el IVA como el sonámbulo César –del Dr. Caligari- soñaba con infiernos.

Lo peor para ellos es que en el segundo semestre del año tendremos al IVA entre nosotros.

Y será horrible.

Ellos lo saben.

Por eso evaden el tema o lo niegan.

Por cierto: gracias a Adela Micha nos enteramos que Ivonne Ortega “recientemente decidió y se aferró a bajar de peso y ya se quitó más de 50 kilos.”

Ahora sabemos que la ex gobernadora de Yucatán estudia inglés, despierta a las 5 de la mañana y “no falla un día en el gimnasio”.

Estas revelaciones forman parte del reportaje “31 mujeres que amamos por jóvenes y poderosas”, publicado por la revista Quién en su edición de marzo.

Tres meses de embarazo tiene doña Ivonne, quien viene a Puebla cotidianamente.

Cuando los plazos se cumplan y lleguen los comicios, la secretaria general del PRI tendrá siete meses de embarazo.

**Crisanto y las Obsesiones.** Conozco a Fernando Alberto Crisanto como jefe y como amigo.

A invitación suya, quemé mis naves y me vine a vivir a Puebla en 1991.

De entrada, me hizo productor de su noticiero radiofónico –“Hechos”- que se transmitía en la ya desaparecida y siempre entrañable SÍ-FM.

Fue un jefe exigente, obsesivo –como todo buen jefe- y brillante.

A él le debo lo poco que sé de periodismo.

Como amigo también es exigente, obsesivo y brillante.

Y algo más: es sumamente generoso.

Como buenos amigos, alguna vez tuvimos nuestro desencuentro.

No podía ser de otra manera.

Lo vivimos con pasión, con la misma pasión con la que nos reencontramos.

Fernando es un surtidor de información: todo lo sabe, para todo tiene una explicación.

Hoy que llega a la Vocería y Coordinación de Enlace de Medios del Gobierno del Estado, me queda claro que sacaré lo mejor de él.

Un abrazo, querido Fer.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5069>



### (Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

#### Los 10 tips de Tony Gali

Un escaparate para conocer en la íntima intimidad a Tony Gali, quien nos dio 10 recomendaciones para una vida más sana.

##### 1. Conocerte a ti mismo

La pasión, para que funcione, debe ser controlada y dirigida, de lo contrario, se convierte en tu peor enemiga. Eso lo aprendí con el tiempo y la experiencia. Ahora detecto en qué momento debo mantener la calma y la cabeza fría o debo ser ofensivo y contundente para arreglar un problema, detener una difamación o defender una injusticia. La disciplina y la constancia me sirvieron mucho para aprender a conocerme a mí mismo.

##### 2. Levantarse temprano.

‘Al que madruga Dios lo ayuda’. Lo he aplicado a lo largo de mi vida y te convierte en una persona muy productiva y con más energía. Tu cuerpo y mente se sincronizan y das mejores resultados.

##### 3. Nunca ‘saltarte’ el desayuno.

Es el alimento más importante el día. Tu desempeño diario será mucho mejor si desayunas. Te recomiendo que incluyas: huevos al gusto, de preferencia claras acompañado de alguna verdura, champiñones, nopales o ejotes, por ejemplo. El café es vital para terminar de despertar, alguna fruta de tu preferencia y pan tostado o una tortilla (nunca consumas los dos al mismo tiempo porque su alto contenido de carbohidratos). Una pequeña dosis de lácteos también es buena (yogurt, quesos blancos, leche baja en grasas, en fin). Ingéniate algunas variaciones. Haz la prueba y observa cómo responde tu cuerpo.

##### 4. Cenar ligero.

Al final del día, junto a mi buró nunca faltan una manzana (me encanta, y por lo menos, me como una al día), un yogurt bajo en grasas y un té.

##### 5. Comer sanamente

‘Eres lo que comes’ es otra frase muy cierta. La comprobé desde muy joven, cuando jugaba fut, basket o corría. Siempre me gustó el deporte y sabía que si quería rendir al máximo, tanto en la escuela como en los partidos, debía de comer bien, así que me acostumbré a comer muchas verduras, frutas y guisados bajos en grasas. A la fecha, aún con mucho trabajo, trato de respetar mis horarios de alimento, y si de plano no puedo salir de la oficina, pedimos comida rápida nutritiva (ensaladas y sándwiches). Los tacos árabes, las tortas o las pizzas las consumo en raras ocasiones. No me gusta el refresco, nunca he fumado porque he sido deportista toda mi vida y bebo muy poco (vino tinto o wisky con agua) en las reuniones sociales.

##### 6. Evita desvelarte.

Por mucho trabajo pendiente, debes dormir tus horas reglamentarias. En cada persona varía: la recomendación general es de 8 horas, pero hay otras que, como yo, no necesitan más de 4 o 5.

##### 7. Respirar.

Algo tan sencillo te puede llenar de tanta salud, paz y tranquilidad. Hay muchas técnicas de respiración, mi hijo me enseñó algunas que práctico todos los días. Oxigenar la sangre es el principio de un buen día.

##### 8. Hacer ejercicio.

Aunque ya no tengo la misma energía que cuando jugaba fútbol en las fuerzas básicas, actualmente hago ejercicio diario. Por mi ritmo de trabajo opto por las caminatas de media o una hora, dependiendo de mi

agenda. Hay veces en que los recorridos que hago en las obras públicas son más que suficientes (ríe).

### 9. Rodearte de tus afectos.

Los primeros en 'ubicarme' son mi esposa y mis hijos. Ellos me dicen 'te estás volando papá, ya bájale', y efectivamente, hacen que 'me baje' y me ayudan a ubicarme. Trato de nunca 'volarme', pero uno es humano y es bueno recibir la crítica de quienes te aman de verdad y quieren lo mejor para ti. En mi familia tenemos un pacto: decirnos la verdad. Son mis mejor aliados. Yo por mi parte me esfuerzo por respetar sus gustos y decisiones de vida, por ejemplo, nunca los obligo a acompañarme a alguna gira, a posar para la foto o a que asistan a eventos políticos. Aún con la carga de trabajo, los lunes hemos acordado reunirnos para comer mi esposa, hijos y nieto. No hay mejor alimento para el alma.

### 10. Amar a tu pareja.

Mi esposa y yo llevamos 31 años de casados, más 7 de novios, y todavía la veo contenta (ríe), es una gran mujer que me tiene mucha paciencia. ¿El secreto para conservar el amor en la pareja? Mmm, creo que la falta de madurez es el vehículo que lleva al fracaso a los matrimonios. En mi experiencia creo que en primer lugar debe de haber respeto, en todos los sentidos, eso te lleva a la tolerancia y de ahí a la comprensión: esos son los tres factores que he aprendido a tener al lado de mi esposa. Dicen mis amigos que cuando subo a cantar a un escenario o en una reunión de amigos, a mi esposa 'se le cae la baba'.

[http://periodicodigital.com.mx/columnas/los\\_conjurados](http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados)

### (Parabólica/Fernando Maldonado)

#### Elbistas en la mira

No hubo miradas frías ni frases condenatorias. El escenario ayer fue terso, sin sobresaltos ni round de sombra. El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvieron un diálogo profesional sin atisbo de confrontación.

Uno y otro encabezaron la ceremonia de clausura de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) que en Puebla cerró sus trabajos de medio año con un conjunto de pronunciamientos sobre el respeto a la actividad del gremio, cada día agraviado por poderes extralegales.

Vaticinar un penoso episodio entre el titular de la SEP federal, a quien se le conoce como el verdugo de Elba Esther Gordillo Morales, sometida a proceso penal por supuesta delincuencia organizada, y el inquilino de Casa Puebla se convirtió ayer en tema de conversación entre observadores de la vida pública.

Sin embargo no fue así. El encuentro entre el mandatario estatal, el enviado por el presidente Enrique Peña Nieto y su similar en Puebla, Luis Maldonado Venegas, estuvo caracterizado por el elogio mutuo.

Puebla ha sido solidaria con la Reforma Educativa del presidente Peña Nieto, expresó un Chuayffet Chemor recordado en el pasado por ser uno de los orquestadores de la expulsión del PRI de la exdirigente magisterial sometida a proceso penal, episodio que también marcó el derrotero de Moreno Valle, Miguel Ángel Yunes y Tomás Ruiz, por ejemplo.

Por la noche un comunicado del gobierno del estado destacó el encuentro cordial con un duro del priismo.

"Recordó (el mandatario poblano) que el Presidente Enrique Peña Nieto, ha sido enfático en la necesidad de hacer efectiva la seguridad de los periodistas y reporteros para que puedan cumplir con su labor informativa", decía el comunicado de prensa.

Y ya enfilado añadió que "el gobierno del estado de Puebla se suma a esta cruzada que encabeza el Presidente para salvaguardar la libertad de expresión y combatir las causas y los efectos de la inseguridad".

#### En el sótano...

**1.- Un cónclave magisterial.** El viernes de la semana pasada se vieron las caras Emilio Salgado Néstor, actual dirigente de la sección 23 del SNTE, y dos de sus antecesores, Jorge Rodríguez Méndez y Eric Lara Martínez, ambos de por el rumbo de Tehuacán.

No fue una reunión de cortesía. Más bien estuvo motivada por la presunción de que los dos exdirigentes están en la mira de la autoridad judicial en el contexto de la indagatoria en contra del clan Gordillo Morales.

**2.- Otro elbista a la sombra.** Otro exdirigente magisterial que parece no estarla pasando bien es Cirilo Salas. Lejos del tiempo en que el exlíder de la sección 51 se hacía acompañar de toda la corte, en esta ocasión estuvo en Casa Reyna acompañado con uno de los operadores electorales de la indiciada.

**3.- Vocero y enlace de medios.** Solo el tiempo dirá si ha sido un acierto el nombramiento del periodista Fernando Alberto Crisanto como servidor público del gobierno en turno. Como colega en el oficio hay que admitir su talento y fino trato. Felicidades.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>

**(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)**

**Zabalza hace de las suyas ahora en Veracruz**

**Funcionarios de la Secretaría de Finanzas y proveedores de la Secretaría de Salud de Puebla** que estuvieron involucrados en muchas de las transas hechas **durante el sexenio de Mario Marín Torres** con la compra de equipo y mobiliario médico, ropa e instrumental hospitalario, medicamentos y reactivos de laboratorio, **han encontrado en los gobiernos de Veracruz y Tlaxcala tierra fértil para continuar sus pingües negocios.**

**Tal es el caso del empresario Rafael Zabalza Beraza**, quien sigue haciendo de las suyas, pero **ahora en complicidad con funcionarios de los Servicios de Salud de Veracruz**, donde le acaban de adjudicar un contrato por **26 millones 203 mil pesos por la adquisición de equipo médico y de laboratorio** para el programa PRONAREMI.

**En la amañada licitación pública internacional LPI-103T00000-003-12 participaron tres empresas: una en la que él aparece** como representante legal y **otras dos de las cuales los dueños o socios son empleados o prestanombres suyos.**

**El fallo**, como se imaginará, **fue para su empresa Biotecnología CADO SA de CV**, en la que **Rafael Zabalza** figura como principal accionista y representante legal.

**Pronto le daré más detalles de esta oscura licitación** —cuya convocatoria se publicó el 27 de diciembre de 2012, en plenas vacaciones decembrinas—, **así como los nombres de los funcionarios de Salud de Veracruz implicados** en esta operación con recursos públicos federales.



\*\*\*

**Otro personaje que también está metido en sucios negocios** con la compra de insumos y materiales de oficina, alimentos para hospitales y reactivos de laboratorio para el Organismo Público Descentralizado Salud de Tlaxcala **es Jorge Capiz Jasso**, ex funcionario de la **Coordinación General de Adjudicaciones de la Secretaría de Finanzas de Puebla.**

**El ex funcionario marinista se desempeña** en la actualidad **como director de Adquisiciones Recursos Materiales y Servicios de la Oficialía Mayor del gobierno de Tlaxcala.**

**En el gobierno de Mariano González Zarur, Jorge Capiz es un personaje con mucho poder e influencia**, pues es responsable de autorizar las compras y contratos importantes de prestación de servicios de las diferentes dependencias y organismos centralizados de la administración pública estatal.

\*\*\*

**Ahora que Elba Esther Gordillo está en la picota** y algunos secretarios seccionales del SNTE andan muy nerviosos por las posibles investigaciones que pudieran derivarse del manejo de cuotas sindicales y fondos públicos canalizados a través de su organización, **han comenzado a surgir voces que reclaman una auditoría al programa de becas Ignacio Zaragoza.**

**En Puebla se iban a entregar 500 becas** a igual número de **estudiantes de primaria y secundaria** de escuelas públicas de todo el estado.

**Cada beca consistía en un apoyo económico de 10 mil pesos** que se pagaría en una sola exhibición a los mejores alumnos de tercero a sexto de primaria, y de primero a tercero de secundaria, que aplicaran y fueran seleccionados por el **Consejo de Premiación Mixto** que se integró con representantes de la SEP y el SNTE.

**Los beneficiados con las becas Ignacio Zaragoza se iban a publicar el 22 de junio de 2012** en lugares visibles de las SEP, las 19 Cordes y las oficinas de la secciones 23 y 51 del SNTE, **lo que no siempre ocurrió.**

Lo lamentable es que **varios alumnos que supuestamente obtuvieron la beca jamás pudieron cobrarla**

**por las trabas** largas administrativas que les dieron a sus padres.

\*\*\*

Simón dice:

"El dinero es la llave que abre todas las puertas."

Molière (1622-1673) Comediógrafo francés.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón)**

### **Nada para nadie todavía**

#### **Aún no hay nada para nadie en lo que se refiere al precandidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.**

La secretaria general del PRI en su última visita a Puebla el fin de semana fue muy clara, en reuniones públicas y privadas: El candidato del PRI a la alcaldía de Puebla no será el puntero en las encuestas; será aquél que le otorgue al PRI la mejor rentabilidad electoral.

De acuerdo a un par de precandidatos consultados por este espacio, aún no hay nada para nadie. Cualquiera de los seis aspirantes podría ser: Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez, José Chedraui Budib, Víctor Gabriel Chedraui, Oscar Aguilar González y Víctor Manuel Giorgana Jiménez.

Lo que habría de descifrar de qué se trata la rentabilidad electoral. De acuerdo a analistas consultados para el PRI, la rentabilidad electoral puede definirse en los siguientes términos, que son muy ambiguos para definir al candidato:

El que tenga un pasado más limpio; el que posea mayor militancia política partidista; el que pueda remontar encuestas; el que demuestre más confianza en el electorado; el más conocido por la población; el que mejor se haya desempeñado en cargos públicos; el que tenga la mejor y mayor posibilidad de operar electoralmente; el que tenga el mejor perfil ciudadano; el que tenga pantalones para enfrentar de tú a tú al gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas; entre otros atributos.

Ello quiere decir, que cualquiera de los seis puede ser el candidato tricolor.

En cada definición de rentabilidad encajan los nombres de los seis presuntos. Incluso ha trascendido de que una vez definido al candidato y lograda la unidad de todos en torno al escogido los que deseen participar como candidatos a las diputaciones locales por la ciudad, serán bienvenidos.

Otros podrán tener alguna de las ansiadas delegaciones federales en el estado de Puebla. Se nota ya en Puebla, que el PRI ha vuelto al poder.

#### **El delegado, costal de mañas**

Ya tratando en corto al delegado general del PRI, el exgobernador y el exrector Fernando Moreno Peña, se explica el porqué de su presencia en Puebla.

Es un auténtico dinosaurio. Juega con las palabras, ironiza, se burla de políticos, tiene un colmillo político largo y retorcido, como el tigre dientes de sable, y ya conoce al dedillo quien es quien en Puebla. Es, dirían algunos, un costal de mañas.

Quizá si lo dejan solo pueda perderse por las calles poblanas, pero en política no se perderá.

Da la impresión de que hace buena mancuerna con el delegado-presidente Pablo Fernández del Campo. Estuvo bien eso de juntar la experiencia con la juventud en la política partidista priista de Puebla.

#### **¿Díaz Palacios por Tlatlauquitepec?**

El diputado federal priista por Zacapoaxtla, Víctor Díaz Palacios tiene pensado competir en la contienda de diputados locales por su tierra natal: Tlatlauquitepec.

Afirma que encabeza las encuestas y es el mejor posicionado. No le preocupa dejar la diputación federal y regresar a una diputación local.

De ese modo contrarrestaría la estrategia que pretende utilizar el gobernador del estado en el asunto de las diputaciones locales, comentada por algunos analistas: Poner como propietarios a miembros de su gabinete y dejar las suplencias a panistas de cepa.

Al fin al cabo cuatro años y ocho meses como legisladores pueden repartirse y alcanza para todos.

Quedaría entonces atrás y en el olvido aquella frase del priismo de la época dorada del viejo sistema: "Yo... ¿suplente? Ni de Dios...".

#### **Factor Fortaleza Ciudadana**

Luego de recibir el preregistro como partido político nacional por parte del Instituto Federal Electoral, Factor Fortaleza Ciudadana (FFC), inicia este mismo mes las asambleas distritales y un recorrido por todo el territorio nacional, aseguró el presidente nacional, Julio Leopoldo de Lara Valera.

El dirigente nacional de FFC, explicó que el IFE y la ley electoral exige se cumpla con la realización de 200

asambleas de los 300 distritos federales electorales en los que está dividido el país en materia político electoral. FFC está preparado para efectuar las 300 asambleas distritales en los 32 estados de la República Mexicana con la presencia de los representantes del Instituto Federal Electoral que darán fe de la realización y el cumplimiento de la legislación.

También mostrará la afiliación de 220 mil personas con nombre, dirección y las copias de las credenciales que el mismo instituto emite en el país. A la fecha tienen 97 mil afiliados en 97 distritos federales electorales.

#### **Saúl Coronel busca una diputación**

El político cenecista Saúl Coronel Aguirre regresó a Puebla luego de varios meses de fungir como delegado general de la Confederación Nacional Campesina en el estado de Yucatán.

Coronel Aguirre también estuvo después como encargado del despacho de la dirigencia estatal de la CNC, hasta la elección del nuevo dirigente yucateco.

Po lo pronto apunte usted al líder campesino como aspirante a la diputación por el distrito de Izúcar de Matamoros.

#### **Mejor ir a los pueblos alejados**

Luego del encarcelamiento de la maestra Elba Esther Gordillo, ex dirigente nacional del SNTE y creadora del Partido Nueva Alianza, el dirigente estatal Gerardo Islas Maldonado optó por visitar lugares recónditos del estado de Puebla.

En lugar de la cara en la capital del estado, donde canceló una rueda de prensa, luego de los acontecimientos relacionados con la detención de la maestra, el joven Maldonado visitó Chichiquila, Quimixtlán, La Fragua, Guadalupe Victoria y San Nicolás Buenos Aires, en donde aprovechó para decir:

“Los políticos deben acudir a los puntos más alejados del estado con la intención de escuchar las principales necesidades de los ciudadanos”.

Como presidente del Comisión Política Municipal de Chichiquila tomó protesta Fermín Hernández Galindo; de Quimixtlán, Concepción Higuera Luna; de La Fragua, Jesús Ernesto Rosas Rodríguez; San Nicolás Buenos Aires, Felipe Fabián Santiesteban y en Guadalupe Victoria, José Eliseo Cervantes Huerta.

#### **Alianza PAN-PRD hasta el sábado**

Será hasta el sábado 16 de marzo, cuando el Partido de la Revolución Democrática decidirá si va en alianza con el PAN en Puebla.

Ese día efectuará su Consejo Nacional Extraordinario donde profundizará sobre su política de alianzas.

También definirá aparte de asuntos domésticos, las campañas electorales en las 14 entidades donde habrá elecciones este año.

Al parecer el PRD irá solo en Tamaulipas e Hidalgo. Respecto al caso de Puebla aún se discute esa posibilidad.

#### **Intimida policía en vez de vigilar**

El dirigente de Jóvenes por el Desarrollo y el Dinamismo, Raymundo Cuautli Martínez, hizo un llamado a la autoridad municipal de San Andrés Cholula a que envíe a sus cuerpos policiacos a atender las necesidades de seguridad pública de la población en lugar del seguimiento intimidatorio del que viene siendo objeto.

Comentó que como parte de los trabajos que realiza la asociación que preside, ha recibido como queja principal, la inseguridad. Por ello pide que la policía se ponga a cuidar el orden. Por cierto comunidades como San Antonio Cacalotepec, la reserva territorial y San Rafael Comac son objeto de robos y asaltos en las noches debido a la carencia de alumbrado público.

También Cuautli aspira a ser candidato del PRI a esa alcaldía.

#### **Salomón Escorza, firme en el PRI**

Todo parece indicar que el diputado local Edgar Salomón Escorza será el candidato del PRI a la alcaldía de San Martín Texmelucan. Le lleva amplia ventaja a Janeth González Tostado, además de que ha dado muestra de su priismo al enfrentar a sus pares panistas

En privado asegura que no dejará a su partido, pues asegura que es joven y todavía puede tener otras oportunidades. No niega tener buena relación con el gobernador del estado, pero también tiene excelente amistad con priistas del estado y nacionales.

Sin duda la guerra sucia ha dañado su imagen. Es licenciado en ciencias políticas por la UIA y tiene una maestría en políticas públicas.

En fin como dice una copla:

Todos buscan buen consenso

allá en el legislativo,

todos hablan de progreso...

y el pueblo sigue fregado.

Violan la Constitución

cada quien da su razón,

y se muerden como ratas,  
mientras a la nación  
se la llevan entre las patas.

[http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/nada-para-nadie-todavia?category\\_id=62](http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/nada-para-nadie-todavia?category_id=62)



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

### PAN-PRD: Cómo aliarse sin morir en el intento

Pues con la novedad de que un **grupo de perredistas** integrantes de lo que algún día fue la **Corriente Socialista** resucitó para advertir sobre los **riesgos** de que su partido concrete una **alianza** con el **PAN** para los comicios locales del próximo 7 de julio.

Conformado por históricos como **José Guadalupe Sánchez Jiménez, Gerardo Pérez Muñoz, Horacio Beristáin Flores, Adolfo González Zamora, Rubén Moreno Medina y Eduardo Fuente de la Fuente**, fijó una postura interesante, que al menos merece ser analizada.

Recordaron que en las elecciones presidenciales del **2012** en Puebla, la izquierda tuvo importantes avances, se posicionó como una **alternativa real de poder**, la sociedad civil optó por ella, así como muchos grupos sociales, jóvenes y mujeres poblanos dieron su voto por la coalición de izquierda (Morena, PRD, PT, MC).

Indicaron que actualmente las burocracias estatales de los tres partidos identificados con la izquierda, **no entendieron el mensaje de los ciudadanos y poco a poco dicho capital político se ha diluido**. Para este proceso, el PRD, PT y Movimiento Ciudadano **le están apostando a la dispersión, pulverización y a privilegiar sus intereses de grupo**.

Tal es el caso, agregaron, de la llamada **dirigencia local del PRD**, que en las pasadas elecciones por la gubernatura **sólo obtuvo pequeños espacios y no es gobierno**. Las políticas públicas de la izquierda **no fueron tomadas en cuenta** y el programa de gobierno actual es **de corte neoliberal e inclinado al PAN**.

Además, apuntaron que con las políticas de alianzas aprobadas por la dirigencia nacional del PRD y asumidas por las instancias locales, **se deja fuera la opinión y consulta a los propios militantes del partido**. Estas coaliciones sirvieron para acotar cacicazgos y formas autoritarias del PRI, sin embargo muy pronto se agotaron, porque **los únicos beneficiarios fueron Acción Nacional y sus gobernantes**. El PRD se desdibujó, perdió presencia territorial, dejó de ser una opción de izquierda y se ha diluido muy pronto.

La corriente "Nueva Izquierda", denunciaron, juega un **doble juego**, por un lado mantiene alianzas políticas con el gobierno de **Enrique Peña Nieto** (PRI) mediante el llamado "Pacto por México" y por el otro impulsa alianzas con la **derecha electoral**. Su principal objetivo es ver **quién le ofrece más, sin darse cuenta que tanto el PAN como el PRI sólo lo utilizan y han cooptado a esta expresión partidaria**.

Este **pragmatismo** absurdo del PRD, subrayaron, sólo justifica el abuso y la corrupción política de los actuales dirigentes locales, pues **únicamente quieren obtener puestos de elección popular, el control de ayuntamientos y lograr sus beneficios económicos**.

De acuerdo con este grupo de perredistas inconformes, la izquierda electoral (PRD) **ha perdido toda compostura ética, se ha alejado de las batallas sociales, no tiene una agenda política, no está involucrado en la defensa de las causas justas, como la defensa que hacen los pueblos indígenas de su territorio en contra de la instalación de las mineras**. Es decir ha dejado de ser alternativa ante los diferentes autoritarismos y no es punto de equilibrio en Puebla ante el PAN o el PRI.

"Ante el actual proceso electoral local que se avecina, denunciarnos que un grupúsculo del PRD, quien se ha apoderado de los órganos de dirección partidaria, de nueva cuenta busca que nuestro partido vaya en alianza con el PAN. No les importa nada, actúan de manera autoritaria y buscan imponer de nueva cuenta una coalición derechista, que legitima las políticas neoliberales tanto de Acción Nacional como del partido de Estado (PRI)", explicaron.

Y finalmente comentaron:

**"Estamos convencidos que una alianza con el blanquiazul en estos momentos sólo nos llevará en un corto plazo a una derrota de principios. La izquierda dejará de ser una opción para la sociedad civil, para los movimientos sociales y para las demandas justas de los jóvenes y las mujeres"**.

La corriente "Nueva Izquierda", quien actualmente mantiene el control partidario, sólo se preocupa por los intereses que se generan en cada elección y han hecho del PRD una **franquicia** rentable para su grupo.

**"No somos gobierno, tampoco estamos aportando nada por la democracia, la justicia y el bienestar de los poblanos"**, concluyeron en una postura que puede ser criticada pero que no deja de

ser **valiente** porque refleja la **opinión** de no pocos **auténticos militantes del PRD**, en un momento importante de cara a las elecciones locales de este año.

\*\*\*



Experimentado e informado columnista, periodista con una trayectoria de más de tres décadas avalada por su profesionalismo, **Fernando Alberto Crisanto Campos** se convirtió desde este lunes en **vocero** y **coordinador de Enlace de Medios del gobierno del estado**.

El nuevo funcionario llega en medio de una coyuntura importante para el mandatario **Rafael Moreno Valle** y con la doble tarea de **comunicar más y mejor** y de **ayudar a superar la etapa de desencuentros** que el gobierno de Puebla ha tenido con medios y periodistas locales.

Profundo conocedor de las siempre complicadas relaciones entre prensa y poder, **Fernando Alberto Crisanto** es sin duda el **hombre adecuado** para fungir como **portavoz** del gobierno poblano. Así lo garantiza su paso por los más importantes medios de comunicación, como Milenio, La Jornada, Cambio, Radio Oro, Marconi Comunicaciones y Puebla FM, entre otros.

Por cierto, que este mismo lunes también trascendió que **Marcelo García Almaguer**, enfermó de **varicela**. Cuentan que aunque "a distancia", el **director general de Puebla Comunicaciones** seguirá al mando y se reincorporará **plenamente** a sus actividades una vez que se haya restablecido por completo.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**:Que** el mandatario poblano sostendrá un encuentro con Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno federal para favorecer las mejores condiciones de las mesas de trabajo para el diseño del Plan Nacional del Desarrollo y lo relacionado al Plan Nacional contra el Hambre.

La intensa agenda de las relaciones de Rafael Moreno Valle con los secretarios del gabinete federal José Antonio Meade Kuribreña y con Claudia Ruiz Massieu, la titular de la Secretaría de Turismo, con quien revisa los preparativos del Tianguis Turístico.

**:Que** el presidente Eduardo Rivera Pérez reiteró el llamado a los funcionarios del ayuntamiento no caer en la "tentación" de utilizar recursos públicos a favor de cualquier candidato a cargo de elección popular e incluso, si se trata de aspiraciones políticas propias.

El mismo síndrome se vive en el PRI donde el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) que preside Guillermo Deloya capacita a sus 104 presidentes municipales con el propósito de evitar el uso político de las cuentas públicas y realizar un manejo correcto de la hacienda municipal.

**:Que** el Partido Compromiso por Puebla sigue con la "pepena" de priistas punteros en las encuestas que aspiran a las presidencias municipales para ser postulados por la coalición de partidos en los ayuntamientos donde están muy bajos los bonos de los gobiernos emanados le Compromiso por Puebla en 2010.

**:Que** Román Bartolo Pérez, un perredista de larga militancia, se perfila como un fuerte contendiente por la presidencia municipal de San Salvador El Seco, perteneciente el distrito electoral de Tlatlauquitepec, favorecido por los desatinos del priista Leonardo Silvestre.

**:Que** la reunión de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) fue todo un éxito en Puebla y un punto a favor de los anfitriones encabezados por el empresario Armando Prida y su equipo de colaboradores.

Los organizadores, directivos y periodistas asistentes a la reunión de la SIP ya se habían inquietado por la inasistencia del presidente de México Enrique Peña Nieto como estaba programado en uno de los actos de apertura, y debieron conformarse con la presencia del secretario de Educación federal Emilio Chuayffet.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174745>

**(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

**Chuayffet-Moreno Valle-Maldonado**

En el incipiente arranque de las campañas presidenciales, en 2012, un abuelo muy cariñoso convivía con un menor, su nieto o tataranieto tal vez, en un desayuno sabatino poblano en La Purificadora.

La persona mayor, con ropa muy casual, había pasado desapercibido para los comensales hasta que la persona con la que me reunía se percató de que ese anciano era Emilio Chuayffet Chemor, se levantó de la mesa y fue a saludarle.

Un político en retiro o en el ostracismo, comenté.

A casi un año, Chuayffet es de los hombres fuertes del gobierno federal y quien tiene donde está a la otrora lideresa del magisterio nacional.

Veterano en las lides políticas, el ahora secretario de Educación Pública del sexenio priista, exsecretario de Gobernación, sabe de la importancia y alcance de sus palabras, en este caso, en Puebla, a unos días del encarcelamiento de Elba Esther y en un estado con gobierno panista.

En contratos a los agoreros del desastre, Chuayffet se reunió en privado por más de una hora con el gobernador, mismos que al término del encuentro no ocultaron el buen humor y ambiente de camaradería.

El titular de la SEP, en público, al clausurar la SIP, elogió el impulso del gobierno de Moreno Valle a la reforma educativa a la que calificó como su "fuente de inspiración".

En un repaso histórico de Puebla realizado por Emilio Chuayffet, de la Nueva España a la independencia, pasado por la batalla del 5 de Mayo y la Revolución de 1910, remató con el periodo actual: "Puebla, la de Moreno Valle, con un gobierno de vanguardia, solidario".

Frente a los hechos, cualquier otra especulación sale sobrando. Pero hay más, a Chuayffet y a Maldonado Venegas los une una relación de amistad que surgió desde las aulas. ¿Cuál relación distante?, se preguntan.

Lo observado ayer y en el desayuno en La Purificadora, demuestra que en política nada está escrito. Los titulares de la SEP refrendan su relación porque ambos fueron secretarios auxiliares de Arturo Llorente, y compartieron en el palacio de Xicontécatl en la Junta de Coordinación Política de la LXI Legislatura.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174743>

**RETO** diario

**(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González)**

**Víctor Díaz Palacios, buscará diputación por Tlatlauquitepec**

- **Solicitaría licencia como diputado federal del PRI**
- **Los diputados locales "chapulines" ya están listos**

¿Estrategia o amor a la política?

Tal vez muchas ganas de servir....

O quizá como dijo la columnista de El Sol de Puebla, **María de los Ángeles García, "a los políticos les gusta estar pegados a la ubre"**.

En una charla con el diputado federal priista por Teziutlán, **Víctor Emanuel Díaz Palacios**, nos comentó que está muy bien posicionado y ocupa el primer lugar en las encuestas para la diputación local por Tlatlauquitepec (Distrito 5) y que buscará contender este año y ganar.

**¿De qué se trata?** se le cuestionó y su respuesta fue:

**"Es estrategia para llegar al Congreso del Estado y con la experiencia adquirida ser un verdadero contrapeso para el ejecutivo estatal"**, al estimar que el PRI podrá ganar cuando menos 19 distritos en el próximo proceso electoral, además de la suma de plurinominales, con lo que serán mayoría simple en la próxima legislatura local.

**Víctor Emanuel Díaz Palacios**, dijo que el PRI ganará la capital y la mayoría de los municipios en el estado, incluidos muchos de la zona conurbada.

Por lo tanto en el Congreso del Estado la situación no será diferente y así cerrarle el paso al mandatario poblano, **Rafael Moreno Valle Rosas**.

Sin embargo, los que definirán si está bien o mal son los electores.

**LOS CHAPULINES EN EL CONGRESO LOCAL**

Los chapulines en política se dan en todos los partidos políticos y de todos los cargos.

**Jesús Morales Flores, Enrique Doger Guerrero, Filiberto Guevara González, José Luis Márquez Martínez**, todos ellos priistas, fueron los legisladores locales que tomaron protesta en enero de 2011, pero para el 2012 (un año después) pidieron licencia y cual chapulines brincaron a San Lázaro.

Sin embargo **Enrique Doger Guerrero**, está en espera de ver como se mueven los “**datos**” para saber si pide licencia a la Diputación Federal y así buscar la alcaldía de Puebla.

**Julio Lorenzini Rangel** (PAN), era diputado local y pidió licencia para ir por la diputación federal y ahora pretende solicitar licencia en el Congreso de la Unión para buscar la Presidencia Municipal de San Pedro Cholula.

Para este año 2013, **Edgar Salomón Escorza (PRI)**, **José Juan Espinosa Torres (Movimiento Ciudadano)**, **Inés Saturnino López Ponce (PAN)**, entre otros, están por pedir licencia como legisladores locales para buscar Presidencias Municipales en San Martín Texmelucan, Puebla y Tecamachalco, respectivamente.

Ahora si como los pronósticos deportivos:

Más los que se acumulen en cada semana.

## **La Jornada de Oriente**

**(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

### **Transportistas obligan al gobierno a iniciar negociación para aumentar el pasaje**

Sin duda el miembro más gris del gabinete estatal es el titular de la Secretaría del Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc, quien recientemente por su omisión de no tratar las demandas de las principales organizaciones de permisionarios del transporte público ha provocado que estas obliguen al gobierno del estado, a partir de mañana, a sentarse a negociar un posible incremento a la tarifa de este servicio.

Resulta que la organización más importante en el rubro llamada Asamblea Permanente del Transporte, que agrupa a unas 75 rutas, desde hace varias semanas había intentado mantener un diálogo con Bernardo Huerta Couttolenc u otro alto funcionario del gobierno del estado, pero ante la constante negativa a dialogar de parte de los representantes del Poder Ejecutivo, los integrantes de la dirección colegiada de esa agrupación presentaron una queja ante la presidencia de la República.

Y la respuesta que obtuvieron de la presidencia de la República es que el Poder Ejecutivo federal por respeto a la soberanía del estado no podía intervenir para dar solución a las demandas de los transportistas, pero sí pedirle al gobierno de Puebla que atendiera la solicitud de diálogo de los permisionarios.

Es así como este asunto llegó a manos de funcionarios de la Secretaría General de Gobierno (SGG), que ante la intervención de la presidencia de la República, ahora si accedieron a conversar con los quejosos, quienes externaron que buscan un aumento emergente al precio del pasaje para que se ubique en por los menos 10 pesos.

Trascendió que el tema lo conoció el titular de la SGG, Fernando Manzanilla Prieto, quien habría externado que el gobierno del estado está dispuesto a dialogar y negociar sobre cualquier demanda de los transportistas, menos la relacionada con el incremento del pasaje, ya que por ser el actual un año electoral el gobierno del estado no está dispuesto a ceder en ese renglón.

Pese a esa sugerencia, los transportistas respondieron que es largo su pliego petitorio y que en el mismo, el tema prioritario será el aumento al pasaje.

La intervención de Manzanilla obligó a que este miércoles, por la tarde, una comisión de la Asamblea Permanente del Transporte –que agrupa casi 50 por ciento de las rutas del servicio en la capital– será recibida por Bernardo Huerta, luego de que el funcionario sistemáticamente se había negado a mantener un diálogo con esta agrupación.

Los argumentos centrales que presentarán los miembros de la presidencia colegiada de la Asamblea Permanente del Transporte –formada por Samuel Méndez, José Luis Vázquez y Ernesto Cholula Romero, entre otros– es que en los tres últimos años no se ha autorizado un aumento al pasaje, que han crecido los precios de los insumos, pero sobre todo que la introducción del metrobús ha dañado la rentabilidad de varias rutas.

También buscan, por enésima vez, echar abajo dos disposiciones legales: la que obliga a sacar de circulación a vehículos del transporte que tienen una antigüedad mayor a 10 años de uso y la que impide a los chóferes, que provocan accidentes con víctimas mortales, obtener su libertad bajo caución.

Las posiciones que este miércoles externarán las partes, en el inicio de las negociaciones, es que el gobierno no permitirá que se trate el tema del alza del pasaje; mientras que los permisionarios ejercerán diversas medidas de presión para que se les conceda el aumento a la tarifa. Es decir iniciará un forcejeo.

Tal situación se podría haber evitado si Bernardo Huerta hubiera dialogado con anterioridad con los transportistas. Pero el funcionario le gusta aplicar la política de la avestruz y no enfrentar los problemas de la Secretaría del Transporte.

El problema de fondo son dos: El primero es que Bernardo Huerta utiliza a un grupo de presión, formado

Abraham Sánchez y Anuar Musalem, quienes son ex funcionarios de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para supuestamente controlar a los permisionarios.

Se sabe que ambos ex servidores públicos sí tienen el control de grupos pequeños, sobre los que siempre han sido irregulares en el cumplimiento de normas y que en el pasado eran solapados por Abraham Sánchez, quien duramente muchos años fue el encargado del área de Ingeniería del Transporte de la SCT.

Sin embargo esa pequeña mafia, la de Sánchez y Musalem, que ahora se maneja como grupo de consultores privados del transporte, no tiene incidencia en las agrupaciones fuertes de concesionarios y que se caracterizan por si estar en regla en cuanto a sus obligaciones.

El segundo problema es que quien incide en la toma de decisiones en la Secretaría del Transporte es la contralora del estado, Patricia Leal, quien tiene una relación de pareja con Bernardo Huerta, y este último, está supeditado a los intereses de la funcionaria que en el pasado fue titular del área del Transporte en la SCT y fue quien tejió la relación con Abraham Sánchez.

Todas esas complicaciones han metido en un brete al gobierno con los transportistas fuertes de la capital, quienes no están dispuestos a esperar que sus demandas sean atendidas, aunque el presente sea "un año electoral".

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transportistas-obligan-al-gobierno-a--iniciar-negociacion-para-aumentar-el-pasaje\\_id\\_21482.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transportistas-obligan-al-gobierno-a--iniciar-negociacion-para-aumentar-el-pasaje_id_21482.html)

### (Editorial)

#### Un mensajero incómodo

El titular de la Secretaría de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, fue ayer el orador principal en la clausura de la reunión semestral de la Sociedad Interamericana de Prensa. El emisario del presidente, Enrique Peña Nieto aprovechó su discurso para hablar sobre la reforma educativa que promueve la administración peñista.

Llamó la atención que el titular del Poder Ejecutivo federal hubiera escogido como su representante personal al político mexiquense, debido a que es uno de los principales enemigos de la profesora Elba Esther Gordillo Morales, quien tenía como uno de sus favoritos al gobernador anfitrión del acto, Rafael Moreno Valle Rosas.

Parece ser entonces que la presencia de Chuayffet, más allá de la supuesta cordialidad expresada en los discursos oficiales, tuvo la intención de dejar clara la distancia que el gobierno de la República guarda con la administración que encabeza el neopanista, Moreno Valle Rosas.

En ese contexto, no deja de destacar la advertencia que ayer mismo hizo el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo en el Senado de la República, Manuel Bartlett Díaz, quien no sólo afirmó que Moreno Valle obtuvo la gubernatura con el apoyo económico de su *madrina* política y la estructura del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, sino que señaló que hasta ahora las investigaciones sobre la maestra no se han enfocado a los recursos que pudo haber aportado a otras campañas, como la del panista, Felipe Calderón y la de Peña Nieto.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-mensajero-incomodo\\_id\\_21481.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-mensajero-incomodo_id_21481.html)

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### (Primera Columna/Oscar López)

- De Puebla, para los maestros
- Se ve desesperado Gerardo Islas
- Crisanto, buena decisión

Durante la visita del Secretario de Educación federal Emilio Chuayffet para la clausura de los trabajos de la Sociedad Interamericana de Prensa, el funcionario dejó en claro que no se permitirán más afectaciones a la educación con la suspensión de clases que desde hace ya casi dos semanas mantienen maestros de la Coordinadora, la disidencia del SNTE, en contra de la reforma educativa.

Pero también fue enfático al declarar que el Presidente Peña Nieto mantendrá el respeto irrestricto a la libertad de expresión y al trabajo de los periodistas del país.

Su presencia en Puebla tiene varias interpretaciones, pero lo que es claro es que el Estado no se encuentra en el olvido por parte del nuevo gobierno federal.

Que el asunto de Elba Esther Gordillo no merma la imagen del Partido Nueva Alianza, ese mismo que la maestra fundó hace dos sexenios, porque según su dirigente en Puebla, Gerardo Islas, a la otrora dirigente del

SNTE siempre la ligan con el PRI, hasta en el famoso buscador de google!!. Así como lo lee.

Y entonces de quienes está conformado Nueva Alianza si no es de ex priístas, claro, el 90 por ciento de ellos son ex militantes del tricolor y el otro 10 por ciento son familiares de la maestra o al menos así es en Puebla y si no lo tiene claro el joven Gerardo Islas, pues solo que revise las listas de candidatos de la pasada elección federal y todos los que aparecen son priístas enojados o resentidos, pero al final de cuentas, ex militantes del partido tricolor.

En fin, falta muy poco tiempo para que le quede claro al líder de Nueva Alianza el grado de afectación de la detención de su fundadora, empezando por el PRD que sigue pensando si se une o no con ellos en alianza para el próximo 7 de julio.

Bien dicen que no hay más ciego que el que no quiere ver.

CONFETI... La integración de Fernando Crisanto a la Dirección de Comunicación Social como vocero y enlace con los Medios, no pudo ser mejor... se trata de un conocedor del medio y de los medios de comunicación en Puebla...Ojalá que Fernando Crisanto logre lo que no han podido hacer sus antecesores...Enhorabuena al buen Crisanto.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5333](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5333)



### (La Radiografía/Fabián Gómez)

#### Los sueños de Luis Maldonado

Si es por su intenso activismo y promoción personal, el secretario de Educación Pública estatal Luis Maldonado Venegas, se convertirá en el sucesor de Fernando Manzanilla.

Pero si es por corazonadas o presunciones personales, entonces me temo que Luis Maldonado deberá quedarse en el privilegiado lugar donde se encuentra y dejar de una buena vez, tratar de apoderarse literalmente de una de las posiciones más importantes del gobierno estatal.

Ayer Luis Maldonado anunció que se hizo merecedor al Premio Nacional de Periodismo, por lo que se colgará una medalla más para pedir la Secretaría General de Gobierno.

No hay día en que Luis Maldonado busque la forma de llenar el espacio que muy pronto dejará Fernando Manzanilla Prieto, a quien hay que reconocerle, ha logrado darle gobernabilidad a la entidad.

Luis Maldonado es un político que efectivamente ha cosechado amistades que hoy se encuentran en el gobierno federal.

Esas amistades que no le ayudaron a alcanzar lo que tanto le quita el sueño: La SEP federal.

Ni el mismo Peña Nieto, de quien se jactaba ser uno de los 10 hombres más cercanos, lo llamó para ocupar siquiera una dirección general en el gobierno federal.

Nadie le regatea los logros a Luis Maldonado en materia educativa. No.

Lo que se le critica es su desmedida ambición por alcanzar posiciones más importantes como lo es la Secretaría General de Gobierno de Puebla.

Parece que al ganador del Premio Nacional de Periodismo se le olvidó que tanta autopromoción genera destrucción de proyectos personales.

Y eso es en lo que ha caído el ganador del Premio Nacional de Periodismo.

Allá el titular de la SEP y sus ambiciones desmedidas.

Mientras no le haga daño a la educación en Puebla puede aspirar hasta ser el sucesor de su amigo Enrique Peña Nieto.

#### Que nadie se equivoque

El nombramiento de Fernando Crisanto como vocero del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, es para reforzar la estrategia que tiene el Ejecutivo en materia de Comunicación Social y Política.

Se trata de tener puentes y comunicación con TODOS los actores de los medio de comunicación.

Como estadista que es, Rafael Moreno Valle Rosas revisa diversos escenarios. La mayoría son favorables.

Por eso no preocupan los cheques de esperanza que Ivonne Ortega vino a prometer a varios medios de comunicación.

Ahí está Crisanto.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

## Puntual

(Angelopolitanas)

Tras las versiones en el mundo del espectáculo sobre la posible boda entre la actriz Sherlyn y el líder en Puebla del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas, habría que tener sus reservas y no es porque en la farándula sea común que un rumor haga la nota, sino porque como Islas como dice una cosa, dice otra.

Recordemos que le juró amor eterno a Enrique Peña Nieto antes de que fuera candidato a la presidencia por el PRI, y tras el rompimiento con la entonces poderosa dirigente del SNTE y por ende con el PANAL, tuvo que alinearse y fomentar las marchas antipeñistas ya en campaña.

Y ayer el dirigente panalista trató de lavarse las manos, al endosarle al PRI la mala imagen y el rechazo que la gente tiene por Elba Esther Gordillo, incluso reconoció haber tenido ciertos acercamientos con la ex dirigente del magisterio, más no una amistad consolidada. Aunque se le olvida al político poblano que junto con su novia presumieron ser invitados especiales a la celebración privada de "La Maestra" por su cumpleaños número 68; o que en las visitas de Gordillo a Puebla servía de pajecito.

Entonces como Santo Tomás "hasta no ver no creer", no vaya siendo que Sherlyn se quede vestida y alborotada porque Gerardo Islas le salga mejor actor que político.

Pasando a las turbulentas aguas del Partido Acción Nacional, el dirigente nacional Gustavo Madero se fajó los pantalones y dijo que no se pospondrá la Asamblea Nacional Extraordinaria que se llevará a cabo los días 16 y 17 de marzo en la Arena de la Ciudad de México, pese a que algunos integrantes del CEN no sólo piden su postergación, sino hasta la cancelación.

Otra muestra de las piedras en el camino que le quieren poner al líder panista fue la declaración que el senador Gil Zuarth hizo en la capital poblana el pasado domingo donde augura una derrota de su partido a nivel nacional en las elecciones de julio debido a la división interna y al autoritarismo con el que se quiere manejar al PAN. Postura que tuvo acuse de recibo y que tendrá respuesta sin duda alguna.

Una buena noticia es que a partir de ayer todos los adultos mayores de 65 años que no cuenten con una pensión contributiva podrán incorporarse al Programa Pensión para Adultos Mayores, puesto en marcha recientemente por el Presidente Enrique Peña Nieto. El Programa apoyará económicamente con 525 pesos mensuales (pagaderos bimestralmente) a los derechohabientes, para aminorar el deterioro de la salud física y mental de esta población.

El delegado en Puebla de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, manifestó que los interesados pueden asistir al módulo situado las oficinas ubicadas en calle 2 Sur 3906, colonia Huexotitla de la ciudad de Puebla, en tanto, se ubicarán posteriormente otros centros de atención en diferentes zonas geográficas de la entidad poblana. Eso sí, lleve identificación, comprobante de domicilio y su CURP o acta de nacimiento.

El secretario de Infraestructura advirtió que será un verano caliente y sí, se refería al clima... pero político ante la inminente definición de los partidos que tendrán que destapar a sus candidatos. Tony Gali no se apresura y espera el día y la hora indicada. Mientras tanto se deja apapachar entre otros, por la Comunidad Rotaria quien entregó al funcionario estatal un reconocimiento por su destacada actividad en la dirigencia de la dependencia a su cargo, con la presencia de las y los diputados locales: Josefina Buxadé, Miriam Galindo, Denisse Ortiz, Mario Riestra Piña, Jesús Zaldívar y José Antonio Gali López.

<http://www.ngpuebla.com/node/51564#.UT8iudbTxJE>

### **(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto)**

#### **Hasta pronto**

En unas semanas cumpliré 35 años de reportero y esta será la última columna que publico en esta etapa, porque ayer el gobernador Rafael Moreno Valle me invitó a trabajar en su administración como vocero, coordinador y de enlace de los medios poblanos de información, en un momento importante para la vida de mi estado.

Acepté con gusto la encomienda porque creo en el proyecto del gobernador y es un privilegio participar en su equipo, como lo ha sido formar parte de NGpuebla y Diario Puntual, las casas que en los dos últimos años me han acogido y nunca tendré con qué pagar su generosidad y la libertad que me han dado para ejercer mi profesión.

Soy reportero y lo seré siempre, ahora del otro lado del escritorio pero en busca de la información y en este caso vinculando a la autoridad con la sociedad. El ejercicio periodístico ha sido lo mejor que me ha podido suceder y a los lectores y críticos de estas opiniones gracias porque a ustedes nos debemos.

Es tan sólo un punto y aparte en esta historia.

Gracias a todos, hasta pronto.

<http://www.ngpuebla.com/node/51560#.UT8i5tbTxJE>



### (El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

#### Los acontecimientos periodísticos de Puebla

**1. La presencia de Yoany Sánchez**, bloguera cubana, en la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa celebrada en esta Ciudad.

**2. El Premio Nacional de Periodismo** 2012 otorgado a **Luis Maldonado Venegas**, secretario de Educación Pública en Puebla, por el Club de Periodistas de México.

**3. La acción intimidatoria** en contra de los periodistas **Ernesto Aroche y Mely Arellano** por parte de dos policías estatales, con el objetivo de llevarlos a declarar, a la fuerza, por un delito del cuál ellos habían sido víctimas.

**4. El nombramiento de Fernando Alberto Crisanto** como Vocero y Coordinador de Enlace de Medios del Gobierno del Estado.

Nada que sacuda o cambie el **status quo** de la realidad periodística de Puebla. **Cambiar para que nada cambie**. No se trata, se nota, de cambiar la casaca, mudar de aires o ahorcar los hábitos.

De sobra conocida la trayectoria, intención y objetivos de la nacida en Cuba. No convocó al gremio con su presencia en Puebla, poca importancia en medios tuvo y una escasa acogida y penetración. Aquí, **no cumplió los objetivos de su millonaria gira**.

¿Premio Nacional de Periodismo a **Luis Maldonado Venegas**? Sin comentarios.

**La agresión a Ernesto Aroche y Mely Arellano** pasará, lamentablemente, a formar parte del archivo muerto de cualquier dependencia. Aunque represente la arrogancia, soberbia e insolencia de la actuación de las supuestas "autoridades".

La llegada de **Fernando Alberto Crisanto** puede significar una bocanada de oxígeno al ejercicio periodístico.

**Él si es periodista** y conoce a la perfección al gremio y a sus integrantes. Sabe de la realidad poblana y ha sembrado profesionalismo.

¿Lo dejarán actuar y ser un buen "enlace" con los medios?

O sólo un alfiler en la exigencia de una nueva imagen ante los acontecimientos que vulneran.

A esperar.

<http://www.poblnerias.com/2013/03/los-acontecimientos-periodisticos-de-puebla/>